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lesco.

O fato demarca, 
curiosamente, algo 
tão curioso como 
paradoxal: Suspei-
ta de corrupção é 
sempre o melhor 
prato servido à 
opinião pública. 
Os brasileiros pa-
recem se sensibili-
zar mais sobre um 
pilha de dinheiro 
roubado do que 
uma montanha de 
cadáveres. Por razões que se desconhece, 
tal como a paixão pelos tabloides sanguino-
lentos e programas vespertinos de TV volta-
dos à exploração da miséria humana, o povo 
se antena quando o noticiário aponta para 
as “roubalheiras”, como que comprovando  
convicções popularmente arraigadas.

No  dia 30, por coincidência ou não, 46 
entidades e personalidades, de variadas 
tendências ideológicas,  entraram com o 
123º. Super Pedido de Impeachment a Bol-
sonaro incriminando-o em 23 graves crimes 
de responsabilidade. Note-se que nenhum 
deputado subiu à tribuna para lhes contes-
tar. Apenas o  Presidente da Câmara, Artur 
Lira, lhes respondeu, evasivamente: - “Fal-
ta materialidade”. Ora, impeachment é um 
processo político, vide o de Collor e de Dil-
ma. Ele cresce quando o Governo perde, si-
multaneamente, apoio popular e sua base 
de apoio congressual. Bolsonaro  está, re-
almente,  acuado pela opinião pública, mas 
resta-lhe, entretanto,   o apoio incerto do 

Centrão, que só é leal a interesses, jamais 
à ideologias ou autoridades. Estes, devem, 
agora,  começar a apresentar faturas impa-
gáveis para forçar a retirada de apoio. Si-
nuca de bico para quem diz que só sairá da 
cadeira pela mãe de Deus. Talvez saia pelo 
voto de seus apoiadores de anteontem.

Mas a pressão não fica na CPI.Ontem, o 
Presidente do Supremo marcou data para 
depoimento do Presidente da República no 
processo que lá se arrasta há mais de um 
ano, quando da saída de Moro do seu Minis-
tério, sobre sua  interferência na Polícia Fe-
deral. Outra CPI, a das fake news, articulada 
a processo do mesmo Supremo sobre ata-
ques à democracia, determinou a abertura 
de contas telefônicas do filho 02, Vereador 
Eduardo e altos assessores do Planalto, to-
dos envolvidos no denominado Gabinete do 
Ódio. Mau tempo, mais turbulência para o 
Presidente. E, para culminar, nova manifes-
tação de rua em todo o país no sábado, 03.

Dias gelados no sul, ferventes nos gabine-
tes da Capital.

Há dias que contam por anos e anos que 
parecem dias. Uns se arrastam, outros 
voam. E há as sacações, como a de Jusce-
lino, que prometeu realizar 50 anos em 5 
de seu mandato. Nestes dias, o tempo ruge 
na conjuntura, feito uma tempestade de 
verão. Até semana passada,, apesar da as-
simetria entre um Presidente fortalecido 
em seu amplexo, com tentáculos além do 
Poder Executivo, e uma opinião pública que 
dele se afastava, tudo apontava para sua 
estabilidade. Sempre instável pelo próprio 
caráter belicoso de Bolsonaro. A ressurgên-
cia de “Lula Livre” como  concorrente em 
2022 agitou as águas mas não  ameaçou a 
estabilidade. Ele, experiente, se move com 
muito cuidado. Também vinham se ouvin-
do tambores da CPI/COVID, tocada por um 
vívido Relator e um impetuoso Vice. Eles 
ajudaram na retomada das ruas pela Opo-
sição em maio e junho, à qual somaram-se 
muitos indignados com a gestão governa-
mental do COVID.  De repente, porém,  não 
mais do que de repente, na noite do dia 29 
de junho a fogueira ganhou corpo e amea-
ça alastrar-se gerando uma grave crise pre-
sidencial. O combustível, mais uma vez, é 
a suspeita de corrupção em altos escalões 

governamentais capazes de contaminar o 
Presidente.

Tudo começou quando a CPI descobriu o 
depoimento  de um servidor do Ministé-
rio da Saúde, Luiz Miranda,  em processo 
que corre na Procuradoria da República 
sobre suspeitas de malfeitos naquela pasta 
e engrossou  no início da noite do dia 29 
(jun) quando outro personagem, Luiz Do-
minguetti, entra em cena e denuncia uma 
tentativa de pixuleco na compra governa-
mental  de outra vacina, a   ASTRAZENCA, 
à razão de US$ 1 dólar por unidade sobre 
um lote de  400 milhões da imunizantes, 
tudo com nomes e  adereços. Fedeu. Este, 
porém, convocado à CPI demonstrou fragi-
lidade no depoimento e levantou a hipó-
tese de que, passada a navalha de Okham 
no caso, que recomenda afastar excessos 
de argumentos, não passou de tentativa 
de golpe. Ou “plantação”, provavelmente 
bolsonariana...No primeiro caso já há, a 
pedido da PGR, inquérito aberto na Polícia 
Federal.  Breve deverá, esta,  abrir sobre o 
outro. Irá, certamente, descobrir que, sim, 
havia algum conluio de lobistas “orgânicos” 
e “avulsos” com servidores corruptos do M. 
Saúde. Tudo muito intrincado e rocambo-

OPINIÃO 

 Tempo ruim no Planalto

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com
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Rejeitada proposta que liberaria quantidade das placas 
de "vende-se” em imóveis de Torres

POLÍTICA

Na sessão da Câmara dos Vere-
adores de Torres realizada na 

segunda-feira (dia 28 de junho), foi 
rejeitada e será arquivada a propos-
ta de Projeto de Lei Complementar, 
de autoria do vereador Silvano Bor-
ja (PDT). Este PL alteraria parte do 
Código de Posturas do Município de 
Torres, para modificar a forma de 
divulgação de valores para a venda 
de combustíveis líquidos e gasosos 

(ofertados pelos postos de combus-
tíveis) de Torres.

O projeto idealizado pelo vere-
ador pedetista incluiria adendos 
em artigo específico do Código de 
Posturas municipal que no texto 
diriam: 1 - O anúncio de venda de 
combustíveis líquidos e gasosos 
atenderá o disposto em regulamen-
tação constante em regulamen-
tação federal; 2 - na ausência de 

regulamentação federal, o anúncio 
referido deverá fixar o preço de 
cada espécie de combustível, em 
reais, com exposição de centavos 
com dois algarismos.

Na prática o vereador queira que 
os postos de combustíveis afixas-
sem os preços de cada tipo de com-
bustível vendido no local incluindo 
os centavos e colocando somente 
dois algarismos depois da vírgula. 

Foi rejeitado Projeto de Lei que obrigaria nova forma 
de divulgação para preços de combustíveis em Torres
Vereador Silvano Borja queria deixar mais didática a informação dos preços, mas colegas da Câmara rejeitaram maciçamente as modificações que estariam em lei 

Matéria foi amplamente rejeitada na votação.
A matéria foi avaliada pela co-

missão temática da Câmara de Tor-
res, assim como foi avaliada pela 
assessoria jurídica da Casa Legisla-
tiva e obteve sinal verde para ir à 
debate e à votação, ou seja: não 
havia vício de origem (indicando 

ser legislação de outra competên-
cia) nem houve pareceres desfavo-
ráveis da comissão perante as leis 
municipais.

No espaço para debate da lei, 
não houve pronunciamento nem 
do autor do PL (vereador Silvano 

Borja), nem de vereadores em ge-
ral. Mas na votação, o projeto de lei 
foi rejeitado por ampla maioria de 
votação contra, sem que fosse es-
clarecido o motivo da não aceitação 
da matéria (pois não houve pronun-
ciamentos). O PL será arquivado. 

No texto de  defesa do projeto 
de lei - agora rejeitado - o vereador 
sugere que o objetivo seria subs-
tituir, dos atuais três, para dois os 
algarismos usados para expressar 
centavos de Real na divulgação dos 
preços nos postos. Silvano afirmara 

na defesa de seu PL que “o anúncio 
dos preços e da venda de combus-
tível feito com o uso de três alga-
rismos nos centavos de Real gera 
certa incerteza, sendo causa da 
falta de clareza do consumidor ao 
adquirir combustível”. 

Na sessão da Câmara de ve-
readores de Torres, realizada na 
segunda-feira (dia 28 de junho), 
foi REJEITADO - por 10 votos con-
tra e um a favor (do autor da lei) 

- o Projeto de Lei complemen-
tar Nº 002/2021, de autoria do 
vereador Silvano Borja (PDT) - o 
qual alteraria o artigo 190 da Lei 
Complementar nº 30, de 19 de 

novembro de 2010, que institui 
em Torres o Código Ambiental 
do Município. Na prática, a alte-
ração eliminaria as exigências do 
artigo que, desde 2018, limitam 

em uma placa por imóvel (apar-
tamento, casa ou comércio) os 
anúncios de "VENDE-SE" coloca-
dos de forma física nos lugares à 
venda.

Autor do PL, Silvano Borja, acha que lei estava prejudicando corretores. Mas o argumento da lei anterior foi mais bem aceito e venceu por 10 X 1

Reclamações de corretores
O vereador e autor do PL - que 

também é corretor de imóveis -  
disse ter recebido reclamações de 
colegas de trabalho sobre as limi-
tações decorrentes da lei, aprova-
da em 2018. E pedia que houvesse 

retorno a situação anterior,  que a 
quantidade de anúncios voltasse a 
ser livre.  Silvano argumentou tam-
bém que existiam profissionais de 
menor porte que dependeriam 
da possibilidade de colocar pla-

cas com seus nomes (ou de suas 
imobiliárias) para promoverem a 
venda e marcarem seus nomes 
no mercado. E que estes estariam 
sendo prejudicados, também. 

 Mas os vereadores da atual 

legislatura foram contrários à pro-
posta do colega Silvano e rejeita-
ram a nova lei.  E os que utiliza-
ram a tribuna para se pronunciar 
sobre a rejeição alegaram que os 
argumentos utilizados na lei an-

terior eram mais robustos que os 
argumentos utilizados por Silvano 
Borja, ainda que muitos dos atuais 
vereadores não tenham votado 
em 2018 (por não terem sido elei-
tos ainda).

Poluição visual e depreciação do conceito de Torres
A lei aprovada em 2018 foi de au-

toria do vereador reeleito em 2020, 
Rogerinho (PP). Na época houve mo-

bilização de muitos corretores em 
Torres que pediram para que houves-
se a legislação restritiva, com a alega-

ção de que o excesso de placas po-
luiria o espaço visual da cidade, além 
de (conforme alguns requerentes e 

o vereador autor – Rogerinho) dar a 
impressão ao visitante de Torres que 
a cidade estaria “toda à venda” - pelo 

excesso de placas de "vende-se", o 
que depreciaria a imagem da quali-
dade de Torres. 

Movimentos contrários em 2020 não teve efeito
Em junho de 2020  o vereador 

Rogerinho - autor da lei em vigor 
- chegou a afirmar que abriria mão 
de defender a lei que aprovada ante-

riormente, por conta de pressão de 
alguns corretores em seu gabinete. 
Mas nenhum vereador da legislatu-
ra passada (2017/2020) refez maté-

ria sobre o assunto, atitude tomada 
neste ano de 2021 pelo vereador Sil-
vano Borja. Mas afinal, a mesma lei 
acabou rejeitada pelos vereadores 

torrenses. 
Resumindo, a lei atual se man-

tém como foi feita em 2018. Ela ain-
da limita em UMA PLACA por imóvel 

os anúncios de venda. E a legislação 
está dentro do Código Ambiental 
municipal, sob o argumento evitar 
poluição visual na cidade de Torres. 

Prefeitura decreta para 5 de julho prorrogação 
das medidas publicadas com o modelo do Sistema 3A's

O prefeito Carlos Souza assinou 
nesta terça-feira (29 de junho), o 
decreto 143 de 2021, que prorro-
ga o prazo das medidas determi-
nadas no decreto no. 106, de 20 
de maio, no âmbito do Município 
de Torres. Com o decreto, ficam 
prorrogadas até o dia 5 de julho, 
todas as medidas no âmbito do 
Município, previstas nesse decre-
to (modelo de Sistema 3A's). O 

Sistema 3As de Monitoramento 
utiliza dados epidemiológicos 
e de acompanhamento do sis-
tema de saúde para subsidiar o 
processo de tomada de decisão 
dos gestores. Esse novo sistema 
de monitoramento utiliza três in-
dicadores de decisão, os “3 As”: 
Aviso, Alerta e Ação.

Pelo Decreto Municipal ficam 
instituídos os protocolos que de-

finem as medidas técnicas e sa-
nitárias para os estabelecimentos 
públicos ou privados, das ativida-
des sociais e econômicas, Abaixo, 
alguns dos regramentos:

Nos restaurantes, bares, lan-
chonetes, sorveterias e similares 
é permitido funcionamento até 
23h, com encerramento das ati-
vidades às 24h, com teto de ocu-
pação de setenta por cento (70%) 

da capacidade de acordo com o 
PPCI do estabelecimento, res-
peitando distanciamento obriga-
tório entre as mesas. Permitida 
música ao vivo, com no máximo 
dois músicos atuando no local;

Quanto às atividades espor-
tiva de Futebol Amador foi au-
torizado o funcionamento em 
ambientes abertos ou fechados 
de natureza privada. Vedado pú-

blico espectador e aglomerações 
de qualquer natureza. Os estabe-
lecimentos públicos seguem fe-
chados. Competições esportivas 
como torneios, campeonatos, 
amistosos e similares também 
seguem proibidos. Sobre missas 
e serviços religiosos ficou estabe-
lecido rígido controle da ocupa-
ção máxima de 25% das cadeiras, 
assentos ou similares.
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Apresentando questões pes-
soais, a secretária municipal de 
Saúde, Suzana Machado, deixou o 
cargo nesta quarta-feira (30 de ju-
nho). "Suzana agradeceu a oportu-
nidade de ter contribuído tanto na 
primeira quanto na atual legislatu-

ra do prefeito Carlos Souza, mas 
alegou questões pessoais que po-
deriam comprometer sua disponi-
bilidade ao governo, situação que 
foi entendida pela equipe", ressal-
ta a comunicação da Prefeitura de 
Torres. O prefeito Carlos destacou 

a competência, responsabilidade 
e comprometimento de Suzana 
durante sua atuação no cargo - 
agradecendo muito pelo trabalho, 
dizendo esperar contar com a sua 
colaboração em breve.

Gestão municipal de Torres tem novos secretários 
de Saúde e da Fazenda

Reestruturação
Após reunião com todo o Se-

cretariado, o prefeito Carlos Souza 
anunciou uma reestruturação nos 
cargos da administração municipal.
Com a saída de Suzana Machado, 
ex-secretária municipal de Saúde, a 
equipe decidiu por algumas remo-
delações na gestão de prestação 
de serviço à população torrense.

Na Secretaria Municipal de 
Saúde, Cláudio Paranhos assumiu 
o cargo nesta quinta-feira (1º de 
julho). Paranhos até o momento 
atuava como Secretário Munici-
pal da Fazenda (mas já esteve na 
Saúde, no início da pandemia da 
Covid-19).

Assim, a Secretaria Municipal da 

Fazenda também terá nova  titular: 
a servidora Hélvia Sanae Mano as-
sume a função (Hélvia atualmente 
ocupava cargo na diretoria da Se-
cretaria da Fazenda). "O grande 
objetivo das alterações é trabalhar 
com dinamismo, garantindo bons 
resultados à população", comen-
tou o prefeito.

No dia 18 de junho, a Casa 
da Terra e Artesanato recebeu 
a visita de duas assessoras do 
vereador Luciano Pires, de Ara-
ranguá com o propósito de co-
nhecer detalhes sobre a implan-
tação do selo “Feito em Torres”. 
O selo foi criado na primeira 
gestão do prefeito Carlos Souza 
com o objetivo de dar notorie-
dade aos produtos e serviços 
feitos com qualidade no municí-
pio. Em consequência, também 
buscaram informações sobre o 
trabalho da Casa junto aos arte-

sãos.
Todo o processo do selo foi 

explicado às assessoras assim 
como o projeto da Casa da Terra 
e Artesanato. Judith Hilda Ma-
ciel e Renata Cardoso levaram 
para a Araranguá, detalhes ain-
da sobre a Minifeira de Artesa-
nato Local que será realizada no 
dia 10 de julho por iniciativa das 
Secretaria do Trabalho, Indústria 
e Comércio em parceria com a 
Secretaria da Cultura e Esporte.

As representantes do vere-
ador foram recebidas pelo se-

cretário Alexandre Porcatt, da 
SMTIC, junto com a diretora da 
Casa da Terra, Sâmera Elias Gil. 
Ambos mostraram-se satisfeitos 
com o município ser reconheci-
do e servir como referência para 
a região na área do empreendi-
mento. Destacam a importância 
e reflexos das ações voltadas 
aos artesãos. De acordo com as 
visitantes, possivelmente vão 
retornar para visitar a Feira que 
ocorrerá no próximo mês, para 
detalhar o projeto que visam 
elaborar.

Legislativo de Araranguá busca informações sobre o 
Selo “Feito em Torres” e Casa da Terra e Artesanato

Com Prefeitura de Torres
____________________

Na tarde desta segunda-feira 
(28 de junho), a equipe da 18ª Co-
ordenadoria Regional de Saúde 
(18ªCRS), com sede em Osório, veio 
oficialmente mostrar seu reconhe-
cimento pela positiva atuação no 
processo de vacinação contra a Co-
vid-19 em Torres. Conforme a titular 
da 18ªCRS, Janete Ferri Teixeira, o 
município de Torres tem alcançado 

de forma ímpar os melhores indica-
dores do Litoral Norte. A equipe foi 
recebida pelo prefeito Carlos Souza 
e pela secretária Suzana Machado.

Para parabenizar o município 
pelo belo desempenho no ano de 
2021, compareceram à Prefeitura, 
além de Janete, os profissionais Ro-
naldo Eder Rech e Lígia Mara Ribei-
ro. "De acordo com a equipe, entre 
os municípios de até 50 mil habitan-
tes, Torres é o que mais testa para 
Covid-19, o que menos tem morta-

lidade e oque apresenta menor ín-
dice de internação. Em quesito va-
cinação, está com 99% das vacinas 
em estoque aplicadas. É o município 
que mais vacina no Litoral", indica a 
matéria da Prefeitura de Torres .

Conforme a secretária Suzana, 
quase um quarto da população prio-
ritária de Torres já foi vacinada com 
as duas doses e 65,36 foi imunizada 
com a primeira dose até esta segun-
da-feira (28). O total de doses apli-
cadas foi de 27.499. Destas, 20.241 

foram da primeira dose e 7.258 da 
segunda dose.

Na oportunidade, o prefeito  Car-
los comentou que o processo de 
vacinação foi acompanhado direta-
mente pelo Gabinete e pela secre-
tária Suzana. Destacou que todos os 
servidores da Saúde, independente 
do cargo assumido, são incansáveis 
em suas funções. "Diversas ações 
foram realizadas em fins de semana 
e feriados com o empenho e com-
prometimento de todos. O prefeito 

Carlos e a secretária Suzana agrade-
cem a seus diretores e coordenado-
res pelo esforço junto a suas equipes 
para a Prefeitura alcançar resultado 
positivo no combate à Covid-19", 
concluí a municipalidade.

Processo de vacinação da Prefeitura de Torres contra 
a Covid-19 é a melhor do Litoral, destaca 18ªCRS

Os moradores dos arredores da 
Praia Itapeva solicitam melhorias e 
maior atenção do Poder Público para 
a beira-mar e ruas de acesso. Inú-
meras demandas neste sentido são 
enviadas aos vereadores da Câmara 

Municipal de Torres, semanalmente.
Conforme o vereador Igor Beret-

ta, a prefeitura iniciou a pavimen-
tação das vias de acesso à orla da 
Praia Itapeva, ruas Flores da Cunha e 
Padre Reus, na última semana. Toda-

via, a beira-mar precisa de melhorias 
como por exemplo: a colocação de 
bancos e academia ao ar livre, ofer-
tando assim espaços de lazer e turis-
mo para a comunidade e visitantes. 
Para isso, emendas parlamentares 

junto aos deputados estão sendo 
buscadas.

A Lagoa Jardim, que fica nas pro-
ximidades, também precisa de revi-
talização bem como a pavimentação 
das ruas que ligam a lagoa à praia. 

Todas essas reivindicações foram 
levadas ao gabinete do vereador e 
enviadas ao Executivo em forma de 
Indicação e Pedidos de Providência. 

Com informações de 
Rádio Maristela

Moradores solicitam revitalização e melhorias no 
entorno das Praias Itapeva e Lagoa Jardim
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Nesta segunda-feira (28 de junho), 
foi realizada uma reunião no Gabine-
te do prefeito de Torres, Carlos Souza, 
para dar continuidade às tratativas da 
possível implantação de um Campus do 

IFSul (Instituto Federal Sul-rio-granden-
se) na cidade. Além do prefeito Carlos, 
estavam presentes no encontro o Rei-
tor do IFSul Flavio Nunes (por video-
conferência), os professores Daniele 

Gonçalves de Souza e Moisés Beck Sou-
za e a vereadora Carla Daitx.

Conforme a vereadora Carla , no iní-
cio de maio ela apresentou ao prefei-
to o projeto inicial da abertura de um 
Campus do IFSul na cidade de Torres, e 
solicitou que oficializasse o pedido via 
ofício para o IFSul. No final de maio, 
Carlos Souza entregou o ofício ao IFSul, 
que protocolou de imediato no Minis-
tério da Educação via processo ele-
trônico. Neste ofício o prefeito coloca 
como contrapartida da prefeitura um 
terreno para futura instalação do cam-
pus, demonstrando seu total interesse 
na abertura do campus na cidade.

"O IFSul foi oficialmente apresen-
tado pelo Reitor da Instituição através 
de vídeo conferência, onde este enfa-
tizou a importância da abertura de um 
campus no município, para contribuir 
no seu desenvolvimento econômico e 
social bem como de toda a região. O 
Reitor reafirmou o interesse do IFSul, 
apresentou números relevantes de 
desenvolvimento das cidades onde os 
institutos federais de educação, ciên-
cia e tecnologia estão instalados, bem 
como conversou sobre o processo de 
implantação de um campus na região", 
destaca a Prefeitura de Torres.

Detalhes sobre o possível 
Campus IFSul

Os professores Daniele e Moisés 
mostraram uma apresentação sobre a 
infraestrutura necessária e possibilida-

des de cursos técnicos e de nível supe-
rior que um possível campus do IFSUL 
poderá ofertar para a comunidade 
torrense (caso o projeto se concretize), 
bem como sobre o número de alunos 
que o campus poderá atender.

Em resumo: um Campus com ini-
cialmente 40 professores e 20 técnicos 
administrativos pode atender aproxi-
madamente 1000 alunos, deve contar 
com cerca de 12 salas de aula; 5 labo-
ratórios de informática; 5 laboratórios 
especializados, entre outros espaços. 
Poderá oferecer cursos técnicos gratui-
tos nas áreas de turismo, edificações 
e informática, além de cursos de for-
mação profissional como: Agente de 
turismo, Inglês, Espanhol, Agente de 
recepção e reservas de hospedagem, 

Eletricista predial, Eletricista de siste-
mas de energia renováveis, Mestre de 
obras. Também poderia ofertar cursos 
de nível superior de tecnologia e pós-
-graduação.

O IFSul ainda desenvolve projetos 
de pesquisa, ensino e extensão, com 
escolas do município e outras entida-
des sociais, podendo ainda ofertar cur-
sos técnicos visando a complementa-
ção profissional na educação de Jovens 
e Adultos (EJA).

Por fim, os professores apresenta-
ram a possibilidade de, em parceria 
com a prefeitura de Torres e entidades 
da região, implantar uma Incubadora 
Tecnológica nas futuras dependências 
do IFSul.

GERAL

                                
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL

MUNICÍPIO DE TORRES
SECRETARIA MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE

EXTRATO DE EDITAL Nº. 239, DE 28 DE JUNHO DE 2021
CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA 

EIA/RIMA – EIV/RIV
  

O Município de Torres através da Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente e Urbanismo (SMAURB), no uso de suas atribuições 
legais, considerando: a Lei Complementar no 30, de 19 de novembro 
de 2010; a Lei Complementar no 22, de 26 de novembro de 2009; a 
Lei Complementar nº. 23, de 26 de novembro de 2009; o Decreto 
Municipal no 07, de 08 de fevereiro de 2010; o Decreto no 08, de 08 de 
fevereiro de 2010; a Resolução Conama no 01, de 23 de janeiro de 
1986; e a Resolução Conama no 09, de 03 de dezembro de 1987; e 
tendo em vista a conclusão da análise do Processo Geral Nº 
11528/2020 e 11527/2020 de 18/11/2020  referente ao
Empreendimento Edifício Residencial, tendo como empreendedor: R 
Dimer Empreendimentos Imobiliários LTDA. INFORMA que: Será 
realizada Audiência Pública sobre o Estudo de Impacto 
Ambiental/Relatório de Impacto do Meio Ambiente (EIA/RIMA) e o 
Estudo de Impacto de Vizinhança/Relatório Impacto de 
Vizinhança (EIV/RIV) do Empreendimento Edifício Residencial, 
localizado na Rua Leonardo Truda, quadra: 24, lotes: 09,10 e 11. 
Conforme segue:

Data/horário: 17 de agosto de 2021, às 13:30 horas

Local: Auditório ULBRA - Rua Universitária, 1900 – Parque do 
Balonismo, Torres/RS

Informamos ainda que estarão à disposição dos interessados os 
documentos integrantes do EIA/RIMA e EIV/RIV, e os procedimentos 
de sua análise no período de 29 de Junho até 14 de agosto, através 
das plataformas digitais whatsapp e e-mail, através do número (51) 
36269150 e e-mail dla@torres.rs.gov.br
                                        De Acordo, Publique-se.
                                       Torres/RS, 24 junho, 2021

Carlos Alberto de Souza,
Prefeito Municipal.

Júlio Agápio da Silva,
Secretário Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo

* a integra do edital encontra-se afixada no mural da Prefeitura de Torres

Avançam tratativas para possível 
implantação de um Campus do IFSul em Torres

Imagem meramente ilustrativa

Com Centro Ecológico
__________________ 

Faça chuva ou faça sol, vento, frio 
ou calor, parte das 313 famílias agro-
ecologistas certificadas da região de 
Torres marca presença nas principais 
feiras orgânicas de Porto Alegre. Al-
gumas, como a de Rosane Cardoso 
Martins, de Vila Três Passos, município 

de Morrinhos do 
Sul, começaram na 
fundação da Feira 
dos Agricultores 
Ecologistas (FAE), 
em 1991. Outras, 
como a de Lúcia 
Borges de Olivei-
ra, de Dom Pedro 
de Alcântara, se 
juntaram depois, à 
Feira Ecológica do 
Bom Fim (FEBF), 
realizada aos sába-
dos das 7h às 13h 
no mesmo espaço 
da FAE, na avenida 
José Bonifácio. A 
FEBF foi criada em 
1993 e família de 
Lúcia participa des-
de 2002.

“O que nós le-
vamos, é bastante 

coisa: as hortaliças que a gente conse-
gue produzir, o principal é a banana e 
algumas outras frutas quando a gente 
tem”, descreve Lúcia. Junto com mais 
duas famílias, a agricultora faz parte 
do grupo ecológico Terra Viva. Rosane 
leva banana, aipim, hortaliças em ge-
ral, morango, goiaba, inhame, gengi-
bre, açafrão, cará e pitaya, produzida 
com o filho Ezequiel Martins, em São 
João do Sul/SC.  

Hoje, além da FAE, a família de Ro-
sane também participa da FEBF, da Fei-
ra do Menino Deus, nas quartas-feiras 
à tarde, e da Feira da Romulo Telles, 
aos sábados. A onipresença é possível 
graças ao trabalho em grupo, feito pe-
las seis famílias do núcleo Três Passos 
da Associação dos Colonos Ecologistas 
da Região de Torres (Acert). Uma des-
tas famílias é a de Valdirene Evaldt, que 
explica, numa live de 20202 com Laér-
cio Meirelles, a logística do empreendi-
mento: “A gente monta quatro equipes 
e carrega o ônibus de acordo com o 
que vai descarregar em cada espaço. E 
tem também as encomendas para con-
sumidores e lojas”.

“Na nossa feira, 90% dos nossos 
fregueses são fiéis. Há 19 anos que 
nós temos aquela clientela fiel”, desta-
ca Lúcia. “Acho que há uns 30 anos a 
gente tem muitos clientes fiéis, muitos 
mesmo”, avalia Rosane. 

Núcleo Litoral Solidário

 Por meio dos grupos Terra Viva e Acert 
Três Passos, as famílias de Lúcia, Rosane e Val-
direne fazem parte do Núcleo Litoral Solidário 
da Rede Ecovida. O NLS tem atualmente 44 
grupos em 10 municípios de Osório até Mam-
pituba. De acordo com o trabalho Caracteriza-
ção do Núcleo Litoral Solidário - Rede Ecovida 
de Agroecologia, de Joaquim Martins da Rosa, 
em 2020 o município com mais famílias era 
Três Cachoeiras (85), seguido por Morrinhos 
do Sul (78) e Mampituba (56), Dom Pedro de 
Alcântara (33) e Torres (17).  

O Cadastro Nacional de Produtores Or-
gânicos, aponta que o Rio Grande do Sul é o 
estado com maior número de propriedades 
orgânicas no Brasil. O país tem hoje 25.295 
propriedades certificadas e o RS, 3.800. A 
planilha está no portal do Ministério da Agri-
cultura.

Feiras orgânicas em Porto Alegre 
geram renda para a região de Torres
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FONTE: Assessoria AESC
____________________

Ao prezar por um momento 
tão especial para as mulheres 
como é o do parto, a materni-
dade do Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes, de Torres, colo-
cou em sua rotina mais um gesto 
de carinho para as mamães que 
dão à luz na instituição. 

 Tudo começou com a equi-
pe materno-infantil discutindo 
formas diferentes de presentear 
as mães. Da ideia de uma placa 
personalizada com o carimbo 
dos pezinhos do recém-nascido 
chegaram até a sugestão de fa-
zer o “carimbo de placenta” para 
todas as pacientes após o parto 

– a homenagem tinha sido ofere-
cida uma vez, no Dia das Mães, 
por iniciativa de uma técnica de 
Enfermagem. A obstetra da ins-
tituição, Emily Dall'Oglio, ensi-
nou, então, ao resto da equipe, a 
como realizar a prática.

 “A nossa obstetra nos mostrou 
fotos e ideias de dedicatórias que 
poderíamos deixar para as famí-
lias. Como teríamos um parto 
naquele dia, resolvemos testar. 
A equipe materno-infantil, com 
ajuda do bloco cirúrgico, se mo-
bilizou para realizar a iniciativa”, 
conta a enfermeira Selena Denise 
Gil dos Santos, responsável pela 
maternidade no turno da tarde.

 As equipes da manhã e da 
tarde compraram a ideia e pas-

saram a adotar a iniciativa, e ou-
tras também colaboraram com 
o desenvolvimento do projeto, 
como o pessoal da higienização, 
mostrando que o cuidado e o 
acolhimento com as gestantes 
no hospital passa por todas as 
etapas. Segundo a enfermeira 
Jessica Magnus Carvalho, que 
cuida da maternidade no turno 
da manhã, a lembrança é entre-
gue no momento da alta, junto à 
caderneta da criança e o carimbo 
dos pezinhos. 

 O “carimbo” passou a ser 
chamado também de Árvore da 
Vida – assim como em outros 
hospitais do Brasil que adotaram 
a iniciativa –, porque o desenho 
lembra uma árvore.

Hospital de Torres transforma placenta 
em “carimbo” para lembrança das mães
Maternidade do Nossa Senhora dos Navegantes adotou iniciativa para humanizar ainda mais o atendimento às gestantes que têm filhos na instituição

Primeiro a equipe da mater-
nidade seca a placenta com uma 
compressa, depois, coloca tinta e 
espalha pela face fetal. Retirado o 
excesso, o “carimbo” é feito com 
uma folha A4. No mesmo papel, 
vai uma dedicatória com os no-
mes dos integrantes da equipe que 
acompanharam o parto e o pré-
-parto.

 Mãe do recém-nascido Arthur 
Selau Linhares, Bianca Selau Picha-
ni, 26 anos, ficou muito emociona-
da com a recordação que recebeu 
ainda no hospital e que vai guardar 
para a vida:  “Muito lindo. Não es-
perava. Nem sabia que existia isso. 
Chorei muito já, lendo ali (o recado 
da equipe na folha). É uma coisa 
que a gente nunca imagina que vai 

poder ter em mãos, né? Uma coi-
sa que alimentou ele tanto e ago-
ra está com a gente, pelo resto da 
vida.”

A auxiliar de laboratório relata 
que a homenagem é apenas um 
entre tantos gestos de carinho 
que recebeu da equipe da mater-
nidade do Navegantes. Antes de 
Arthur, ela e o marido, o marce-

neiro Lucas Linhares de Souza, 28 
anos, chegaram a perder um bebê 
e ficaram um pouco ansiosos com 
a nova gestação. Os dois, que são 
de Três Cachoeiras, tiveram todo o 
acompanhamento da gestação no 
Navegantes pelo SUS.  “Foi sensa-
cional, fomos muito bem atendi-
dos”, conta Lucas.

"O tratamento humanizado e 

o cuidado atencioso com seus pa-
cientes são pilares da Associação 
Educadora São Carlos (AESC), man-
tenedora do Hospital Nossa Senho-
ra dos Navegantes. A instituição de 
Torres, que atende pacientes do 
SUS, convênios e particulares, faz 
mais de 700 partos por ano, aten-
dendo a oito cidades da região", 
ressalta a comunicação da AESC.

Mas como o hospital faz um “carimbo de placenta”?
Lucas e Bianca com o recém nascido Arthur
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Duas pessoas oriundas de praias 
do sul de Torres estiveram na Câma-
ra na tribuna popular nesta semana 
passada.  Em todas as legislaturas 
acontece isto, talvez porque novos 
vereadores em campanha passem 
por lá para pedir votos e recebem pe-
didos dos moradores fixos para que 
façam coisas que parecem básicas e 
não são feitas. Mas não é bem assim. 

A origem da mazela desta vez 
foram loteamentos feitos de forma 
incompleta, talvez em muitos casos 

com anuência de administrações de 
prefeituras anteriores (ainda do sé-
culo passado), que deixavam as coi-
sas serem feitas para buscar o IPTU 
dos novos lotes ou casas construídas 
nos terrenos mal planejados. Outra 
são as invasões feitas por pessoas 
que compraram espaços sem regis-
tro e construíram suas casas por lá, 
também uma causa estrutural do 
passado, mas que infelizmente ain-
da acontece no século 21. Algumas 
vezes iniciadas por um dono de ter-

reno, que faz loteamento irregular 
(dividir área sem critérios previstos 
no Plano Diretor) e vende os lotes 
para pessoas que sabem disto, mas 
compram, por serem bem mais ba-
ratos (ciclo vicioso). Nos dois casos, 
logo a seguir, os moradores iniciam 
pedidos para que as prefeituras 
coloquem rua, iluminação, reco-
lhimento de lixo e rota de ônibus 
público ou escolar no espaço que 
foi construído de forma irregular. 
E muitos prefeitos fazem isto, em 
alguns casos por acharem que de-
vem atender famílias que acabam 
ficando vulneráveis (sem água, luz, 
calçamento, iluminação) para cria-
rem seus filhos. Mas em outros ca-
sos para fazerem favor para pessoas 
que, lá na frente, irão votar nele ou 
em quem este indique nas eleições 
municipais, isto em tempos atrás, 
pois ofereceram coisas legais que 
não mereciam ser oferecidas por te-

rem bases ilegais, o que gera agra-
decimento eterno. 

Mas a base da decisão é comple-
xa para a administração municipal 
atual, que fica naquela situação de 
“se correr o bicho corre atrás; e se 
ficar parado o bicho come”. Ou seja: 
se fizer obra em local irregular pode 
ser condenada por improbidade ad-
ministrativa. Mas se não fizer nada 
e deixar as pessoas vulneráveis 
também pode ser condenada por 
prevaricação. Equação complexa e 
ás vezes sem resposta como muita 
coisa nas leis brasileiras. 

Em minha opinião o certo seria: 
1 – criar um sistema de controle 

eficiente e rígido que não permita 
que inicie mais uma vez o ato de 
construir casa em terreno sem re-
gistro;

2 – Colocar uma verba pública 
no orçamento anual da secretaria 
de obras que seria para trabalhar 

na recuperação de áreas insalubres 
atuais, priorizando das piores para 
as melhores, de preferencia com 
parceria com moradores irregulares 
(que devem pagar - em parte - pelo 
erro); 

3 – Trabalhar com prospecção de 
empreendedores que façam lotea-
mentos ou condomínios regulares 
nas praias do sul, subsidiando em 
impostos casos de loteamentos ou 
condomínios que façam melhorias 
estruturais nos locais e em seus 
entornos, o que pode aos poucos 
ir pavimentando e urbanizando de 
forma moderna os locais mal plane-
jados;

 4 - Trabalhar um projeto com o 
governo estadual para pavimenta-
ção e melhorias da INTERPRAIAS 
dentro da legislatura do município 
de Torres, como faz o prefeito de Ar-
roio do Sal na Interpraias lá naquela 
cidade. 

 RECUPERAÇÃO DAS PRAIAS DO SUL MAIS UMA VEZ EM DESTAQUE

A coordenadora da Agência FG-
TAS/Sine de Torres, Dione Andreia 
dos Santos, e a técnica avaliadora 
de artesanato da unidade, Rosane 

Dewes, estiverem em reunião na 
semana passada com o secretário 
do Trabalho, Indústria e Comércio 
de Torres, Alexandre Martins Por-

catt. Foram debatidas questões 
como feira de artesanato, mutirão 
de avaliação e renovação de car-
teiras de artesão.

 Parceria com Fundação Gaúcha do Trabalho e Ação Social – FGTAS

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

TODOS SÃO PRIORITÁRIOS NA VACINAÇÃO, OU NÃO?
Será votada na Câmara uma indi-

cação, de autoria do vereador Moisés 
Trisch, para que a prefeitura de Torres 
providencie a vacinação dos funcio-
nários da CEEE e da CORSAN que tra-
balham em Torres, priorizando suas a 
imunizações contra o COVID-19.

Sei que o vereador é defensor de 
servidores públicos em geral; sei que 
a cidade de Torres possui um razoá-
vel número de servidores da Corsan 
e da Ceee. Mas lembro de que si-

tuação igual acontece com outros 
vários cidadãos locais, que inclusive 
trabalham mais e com motivos mais 
nobres.

São trabalhadores do setor privado 
que, além de estarem em contato di-
ário com aglomerações durante suas 
jornadas de trabalho no comércio, 
em restaurantes, dentre outros, não 
possuem ESTABILIDADE no emprego 
como possuem os servidores públi-
cos. Portanto, para estes, trabalhar 

nestes casos é uma questão de pre-
servação do seu sustento e às vezes 
do sustento de uma família, pois 
podem ser demitidos caso faltem ao 
trabalho, ficando literalmente “a ver 
navios”. 

Todos os seres são prioritários. A 
classificação maior deve ser por fra-
gilidade ao vírus da Covid 19.  Talvez 
aposentados, com menos de 60 anos, 
sem comorbidades, que recebam 
gordos salários da aposentadoria e 

que morem em casa própria (sem 
filhos ou pais em contato), possam 
ser menos prioritários por sua con-
fortável situação. Mas não sabemos 
ainda, sequer, se o isolamento muito 
alongado não pode gerar enfraqueci-
mento abrupto do sistema imunoló-
gico, por exemplo, o que o colocaria 
também em risco maior...  Não sabe-
mos sequer se o vírus vai sumir como 
sumiram outros no passado. 

Vacinar quem “está na guerra”, 

como foi feito com os servidores de 
ponta da Saúde; com os professores 
para que voltassem a frequentar salas 
de aula por quatro horas (com várias 
pessoas diferentes diariamente) para 
que o ensino voltasse a acontecer, 
são decisões que foram tomadas com 
bastante coerência. Mas pedir prio-
ridade para corporações pode abrir 
exceção que gere descrença da popu-
lação no sistema de vacinação. O que 
é perigoso. 

Está tramitando na Câmara Munici-
pal de Torres uma requisição, para que 
a Casa Legislativa torrense encaminhe 
uma Moção de Congratulação e agra-
decimento à direção do Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes e Direção da 
Associação Educadora São Carlos - pela 
prestação de contas apresentada a Co-
missão de Saúde e demais vereadores 
locais na semana anterior

Mas o presidente da Câmara, vere-
ador Gimi, dentre outros vereadores 
torrenses, não acham que esta atitude 
seja necessária, pois para estes, a pres-
tação de contas sobre o uso de verbas 
adicionais do sistema político (como a 
de emendas parlamentares individuais 
ou de partido) deveriam sempre ter 
prestação de contas pelo hospital. 

Na sessão da Câmara passada, inclu-

sive, o mesmo vereador Gimi em seu 
discurso de tribuna disse querer saber 
mais ainda do Hospital Navegantes. Ele 
citou o caso da promessa do HNSN para 
colocar uma unidade de tratamento à 
Oncologia na cidade, onde parlamen-
tares foram acionados para enviarem 
recursos para que a promessa fosse 
cumprida com mais celeridade, quando 
no final o Hospital Navegantes desistiu 

da ideia. 
Lembro que o HNSN, por ser localiza-

do em Torres, possui a cobrança por lei 
da prestação de contas de TODOS os re-
cursos extraordinários como estes elen-
cados para o CONSELHO MUNICIPAL DE 
SAÚDE. E vereadores já tiverem repre-
sentação no Conselho em outros mo-
mento -, o que poderia ser reativado, 
por exemplo, colocando como partícipe 

das reuniões mensais um dos membros 
da Comissão de Saúde da Casa Legisla-
tiva, por exemplo. 

E o Conselho Municipal de Saúde po-
deria ser convidado pela Câmara para 
que fale sobre a prestação de contas 
dos recursos do HNSN. Todos os erros 
e acertos devem (ou deveriam) estar 
registrados nas atas das reuniões, inclu-
sive com votações.  Olho no lance!

CONSELHO DE SAÚDE DE TORRES ARBITRA PRESTAÇÃO DE CONTAS DO HOSPITAL NAVEGANTES
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Sobre a situação do Covid-19 
em Torres na semana entre 
25/06 e 01/07, uma informação 
alentadora:  constata-se que ne-
nhum óbito pela doença ocorreu 
no período. O último registro de 
morte pelo novo Coronavírus na 
cidade foi registrado no dia 23 
de junho - ou seja: nesta quin-
ta-feira (1°) completam-se 8 dias 
sem óbito relacionado ao Co-
vid-19 em Torres.

Além disso, Torres teve redu-
ção no número de casos ativos 
de Covid-19. O número de casos 
ativos para a doença na cidade 
era de 72 nesta quinta (1°) - en-
quanto que no dia 24/06 eram 
87. A média no número de casos 
ativos vem sendo relativamente 
baixa em comparação com ou-
tros períodos - levando em con-
ta que eram 424 casos ativos no 
dia 11/03, os quais já haviam di-
minuído para 253 no dia 25/03. 

Diminuição de novos 
casos em Torres

Nesta quinta-feira, 1° de ju-
lho, o Boletim epidemiológico 

de Torres registrava, contando 
desde o início da pandemia, 
5.854 casos confirmados, com 
5.675 recuperados, 63 pacien-
tes em isolamento domiciliar 
e 107 óbitos. "De Torres, está-
vamos com dois pacientes hos-
pitalizado na UTI do Hospital 
Nossa Senhora do Navegantes 
e outros dois paciente em lei-
to comum. Estamos com cinco 
pacientes de Torres internados 
fora do município. De outros 
municípios, temos seis pacien-
tes hospitalizados, três na UTI 
e outros três pacientes em lei-
to comum. No dia de hoje, em 
Torres, não temos nenhum pa-
ciente na espera por leito hospi-
talar". indica a comunicação da 
Prefeitura de Torres, ressaltando 
ainda que havia, até quinta (1°), 
46 casos suspeitos, aguardando 
resultados de exames (Todos os 
pacientes encontravam-se em 
isolamento domiciliar).

Desta forma, além dos últi-
mos 7 dias não terem registro 
de óbito, temos computados 
um total de 46 novos casos por 
Covid-19 na semana entre 25 

de junho e 1° de julho em Tor-
res  - o que representa redução 
em comparação com a semana 
anterior (entre 18 e 24 de ju-
nho), quando 72 casos novos do 
coronavírus haviam sido compu-
tados. 

Arroio do Sal registrou novo 
óbito

Em relação a situação do novo 
coronavírus em Três Cachoeiras, 
até quarta-feira (30/06) o mu-
nicípio estava com 1362 casos 
confirmados para Covid-19 (com 
um paciente internado), sendo 
1343 recuperados e 6 suspeitos 
(aguardando resultados). Além, 
disso, Três Cachoeiras está com 
26 óbitos relacionados ao co-
ronavírus desde o princípio da 
pandemia (nenhum novo óbito 
em relação a semana passada).

Já Arroio do Sal nesta terça-
-feira (29) registrava 1151 casos 
registrados de Covid-19, sen-
do 1097 recuperados, nenhum 
caso suspeito e 36 óbitos desde 
o princípio da pandemia (um 
novo óbito em relação a semana 
anterior).

Torres não registrou nenhum óbito por Covid-19 nesta semana

Extremo-sul catarinense teve aumento de novos casos e casos 
ativos de Covid-19 na última semana

Na manhã desta quinta-feira (1° 
de julho) saiu mais um boletim infor-
mativo sobre a situação epidemioló-
gica relacionada ao novo coronaví-
rus nos 15 municípios que compõem 
a Associação dos Municípios do Ex-
tremo Sul Catarinense (AMESC). O 
número de casos da região passou 
para 29.203 com um total de 597 
mortes pela Covid-19 desde o prin-
cípio da pandemia.

Dessa forma, no período de uma 
semana (comparativo com o dia 24 

de junho) foram registrados 537 
novos casos de Covid-19 no extre-
mo-sul catarinense (número maior 
que os 453 registrados na semana 
anterior, mas ainda expressivamen-
te menor  que os  1470 novos casos 
registrados entre 19/03 e 25/03, 
por exemplo). Em 7 dias foram re-
gistrados 8 novos óbitos na região 
(triste número que é menor do que 
na semana anterior, quando foram 
computados 13 óbitos pelo corona-
vírus na AMESC). Além disso até esta 

quinta (1°/07), a região estava com 
580 casos ativos registrados - núme-
ro consideravelmente maior do que 
o boletim da quinta-feira passada 
(24 de junho), quando havia 473 ca-
sos ativos de Covid-19.

Araranguá chega aos 
10 mil casos

Conforme dados da AMESC con-
solidados na manhã desta quinta-
-feira (1°/07), Araranguá é disparado 

o município da região com maior nú-
mero de casos - tendo chegado aos 
10.206 confirmados e 236 mortes 
relacionadas ao novo Coronavírus 
na cidade (sendo que nos últimos 
7 dias foram registrados 206 novos 
casos e 4 óbitos pela doença na cida-
de).  Em seguida vêm Sombrio, com 
3572 registros de Covid-19 no total e 
75 óbitos no total (72 novos casos e 
um óbito nos últimos 7 dias). Passo 
de Torres, até quarta-feira (30/06) 
totalizava 1275 casos positivos do 

novo Coronavírus, com 20 óbitos 
desde o princípio da pandemia (28 
novos casos de Covid-19 e nenhum 
óbito registrado no Passo nos últi-
mos 7 dias).

Vacinação contra a Covid-19 em Torres avança para as pessoas 
com 40 anos ou mais (sem comorbidades)

Com aval positivo em relação 
ao ritmo - sendo a cidade que 
vêm vacinando com mais agilida-
de no Litoral Norte do RS - segue 
a vacinação contra a Covid-19 em 
Torres. Na terça-feira (29 de ju-
nho), a Secretaria Municipal de 
Saúde realizou mais uma etapa de 
vacinação com a primeira dose - 
quando foram imunizadas as pes-
soas com 44 anos ou mais, sem 
comorbidades. Já na quinta-feira 

(1º de julho) teve vacinação da 
segunda dose contra a Covid-19 
para as pessoas que receberam a 
primeira dose da Oxford/AstraZe-
neca, entre os dias 1º e 6 de abril.

Vacinação para pessoas 
com 40 anos ou mais

E neste sábado, 3 de julho, a 
Secretaria Municipal de Saúde 
realiza mais uma etapa de vacina-

ção com a primeira dose contra a 
Covid-19. Desta vez serão imuni-
zadas as pessoas com 40 anos ou 
mais, sem comorbidades.

Das 8h às 13h terá um drive 
thru no Parque do Balonismo, 
até durarem os estoques. Serão 
imunizadas somente as pessoas 
que estiverem no carro, pessoas 
a pé não receberão a dose. Tam-
bém haverá vacinas, sem agenda-
mento, no Posto Volante, que fica 

atrás do Bom Rancho, no mesmo 
horário, das 8h às 13h, ou en-
quanto durarem os estoques.

As pessoas devem levar car-
teira de identidade, CPF, compro-
vante de residência e carteira de 
vacinação (se tiver). Quem não 
tem comprovante de residência 
no seu nome, somente receberá 
a dose mediante apresentação 
de declaração do proprietário, au-
tenticada em cartório atestando 

que a pessoa a ser vacinada resi-
de no local.

A Secretaria Municipal de 
Saúde lembra ainda para não es-
quecerem de levar um quilo de 
alimento não perecível para a 
Campanha da Vacinação Solidá-
ria. Os alimentos são entregues 
às famílias e cidadãos em situa-
ção de vulnerabilidade social pela 
Prefeitura. A doação não é obriga-
tória.

Além disso, foi registrada diminuição dos novos casos e casos ativos em Torres nos últimos sete dias. Arroio do Sal registrou um novo 
óbito relacionado à Covid-19 na semana.

Na manhã desta quinta-feira (1° de julho) saiu mais um boletim informativo sobre a situação epidemiológica relacionada ao novo coronavírus 
nos 15 municípios que compõem a Associação dos Municípios do Extremo Sul Catarinense (AMESC)
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Prefeitura promove palestra sobre 
empreendedorismo às Praias do Sul

TORRES - “Segredos e técnicas para 
aprimorar as vendas” é o tema que vai 
nortear a palestra da conceituada con-
sultora empresarial, Aline Lentz, no 
próximo dia 13 de julho, às 19h30min, 
dirigido aos empreendedores das 
Praias do Sul. Atendendo o anseio dos 
trabalhadores destas diversas praias, 
a Secretaria Municipal do Trabalho, 
Indústria e Comércio, em parceria 
com a Associação da Praia Paraíso, 
vai promover in loco, evento voltado 

a empreendedores do artesanato e 
ambulantes.

Para participar é necessário fazer 
inscrição, pois as vagas são limitadas, 
obedecendo o regramento sanitário 
de combate à Covid-19. As inscrições 
devem ocorrer na Praia Paraíso, na 
sede da Associação da Praia, localiza-
da na Avenida Caxias do Sul, 315, en-
tre terça e sexta-feira, das 13h às 18h.

Conforme o secretário Alexandre 
Porcatt, esta iniciativa nas Praias do Sul 

em parceria com agremiação local, é a 
primeira de uma série, visando contri-
buir com os empreendedores desta 
região. Serão abordados temas atuais 
relacionados ao mercado de trabalho 
e respondidas indagações dos parti-
cipantes. Um dos enfoques da con-
sultora neste contato vai referir-se a 
importância das ferramentas digitais 
na prestação de serviço, tanto para o 
atendimento do cliente que mora aqui 
como aos visitantes da cidade.

TORRES

Em breve, trecho de área de passeio da 
Avenida Castelo Branco terá acessibilidade

"O diálogo propositivo entre a 
Prefeitura de Torres e os proprietá-
rios do Camping Mampituba, locali-
zado na Avenida Castelo Branco, vai 
promover, em pouco tempo, uma 
área de passeio acessível em frente 
ao local. A antiga demanda de mo-
radores e visitantes foi atendida, na 
medida em que o Camping regula-
riza sua situação, recuando a cerca 
que avançava no passeio e coloca-
va os pedestres e ciclistas em risco, 
devido o grande fluxo de veículos 
na Avenida. A iniciativa ainda vai 
somar positivamente para o proje-
to paisagístico que a administração 

municipal realiza junto ao Parque 
do Balonismo" - afirmava a munici-
palidade em matéria publicada na 
segunda-feira (28). A Secretaria de 
Obras e Serviços Púbicos de Torres, 
através do Secretário Mauro Mar-
celo Dias de Jesus e Coordenadoria 
de Trânsito, foram responsáveis pela 
logística de ação.

Conforme o titular da Diretoria de 
Participação Cidadã, da Secretaria 
Municipal de Planejamento, Flávio 
Kaiser, a Prefeitura foi procurada di-
versas vezes por pessoas que recla-
mavam do caminho estreito e irre-
gular em frente ao Camping. "Diante 

da situação e visando um consenso, 
os proprietários foram visitados por 
Flávio e servidores de mais duas Se-
cretarias de Obras e Serviços Públi-
cos e mais a do Meio Ambiente e Ur-
banismo, repercutindo num acordo 
amigável".

A ação de regularização foi em 
concordância, uma vez que os do-
nos do Camping Mampituba enten-
deram que o espaço era necessário 
para fazer a regularização. Será re-
tomada a área de passeio público, 
cerca de 55 metros de extensão, um 
total de 360 metros quadrados. Des-

ta maneira, em breve a área terá um 
caminho acessível e qualificado. A 
cerca já foi removida na última sex-
ta-feira, 25 de junho. O Camping fica 

quase em frente ao grande projeto 
paisagístico que a Prefeitura reali-
zará junto ao Parque do Balonismo, 
com aos decks do Mampituba.

Administração Municipal busca parceria com o Senai 
para cursos profissionalizantes na área da construção civil

TORRES - Na manhã da últi-
ma terça-feira (29 de junho), foi 
realizada na Prefeitura reunião 
que busca expandir as opções de 
cursos profissionalizantes gratui-
tos em Torres, principalmente na 
área da construção civil. O en-
contro ocorreu na Secretaria do 
Trabalho, Indústria e Comércio, 
contando com a participação de 
representantes da Coordenado-
ria Técnica de Educação Profis-
sionalizante do Senai, Rogério da 
Silva Basso e Rafael Freire.

A iniciativa vai integrar o Pro-
grama Qualifica Torres, criado 

para oferecer cursos qualifican-
tes a jovens e desempregados. 
O propósito agora é de ampliar 
opções de habilitação a pessoas 
vulneráveis inscritas no Cadastro 
Único, atendidas pela Secretaria 
de Assistência Social e Direitos 
Humanos.

Presentes ao encontro, o se-
cretário Alexandre Porcatt e a di-
retora Sâmera Elias da SMTIC e o 
secretário da Assistência Social e 
Direitos Humanos, Fábio da Rosa. 
Conforme Porcatt, esta iniciativa 
é muito positiva para o desenvol-
vimento de projetos de capaci-

tação e qualificação profissional 
voltados à construção civil.

Para o secretário Fábio da 
Rosa, com a atuação integrada 
entre as Secretarias, e o olhar 
especial às pessoas em vulnera-
bilidade social, ganhará a popu-
lação, o empresário e principal-
mente a nossa cidade, com mais 
qualidade de vida.

Novo encontro está marcado 
para a próxima sexta-feira, 2 de 
julho, entre os secretários e os 
representantes do Senai, quando 
o cronograma dos cursos será es-
tudado.

Assistência Social busca qualificação para os integrantes do 
Programa Frentes de Trabalho

Com Prefeitura de Torres
____________________

Nos últimos dias de junho, o secre-
tário municipal de Assistência Social e 
Direitos Humanos, Fábio da Rosa, e a 
diretora de Gestão Social, Edna de Sá, 
realizaram visita à Incorporadora e Cons-
trutora Pinho e à R Dimer Incorporadora 
e Construtora, para apresentarem pro-

posta de parceria visando a capacitação 
de integrantes do Programa Frentes de 
Trabalho ”Qualificação e Cidadania” por 
meio destas empresas.

Este Programa proporciona a qualifi-
cação do cidadão, capacitando-o e tor-
nando-o apto para o ingresso no merca-
do de trabalho. Desta forma, conforme 
explicou o secretário, a Pasta realiza esta 
articulação com as empresas locais.

Nestas primeiras visitas, o resultado 
já foi positivo, as empresas solicitaram 
o encaminhamento de vagas para en-
trevistas de imediato. O secretário pre-
tende entrar em contato com as demais 
construtoras da cidade para ampliação 
desta parceria e consequentemente, 
ampliar a possibilidade de capacitação 
a um maior número de integrantes do 
Programa.
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ULBRA e você

ê

OPINIÃO SOBRE A MUNICIPALIZAÇÃO 
DOS SERVIÇOS DE ÁGUA E ESGOTO EM TORRES

Nossos Vereadores poderiam aproveitar a sugestão do presidente da casa legis-
lativa torrense, Vereador Gimi, e indicar ao prefeito a elaboração de um projeto de 
lei que municipalize a unidade de serviços de água e saneamento básico em nosso 
município, passando a contar com operações de administração municipal, melho-
rando o atendimento na prestação dos serviços públicos de água e saneamento 
básico. Este seria o momento pois, a prestadora de serviços de água e esgoto em 
nossa cidade tem de se adequar ao Marco Legal do Saneamento Básico Brasileiro, 
que deve ser executado até o dia 15 de julho.

Penso que a municipalização uniformizaria o planejamento, a regulação e fis-
calização dos serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário, com o 
intuito de ampliar a escala na execução dos serviços, pois não é tolerável que ainda 
tenhamos no perímetro urbano de Torres residências que não contam com serviços 
públicos de água potável e coleta das águas servidas.

 
Debate com a comunidade - A inclusão da sociedade no debate do tema é de 

suma importância. Através de audiência pública o município ouviria a comunida-
de, trazendo para o debate o gestor municipal e a sociedade. Pois, são importantes 
e urgentes os passos a dar, e o Parlamento municipal precisa se debruçar sobre a 
organização repensando regiões, bairros e vilas que ainda não contam com o servi-
ço de água e esgotamento sanitário.

 
Prazo - O município tem de melhorar a qualidade da prestação de serviços e 

fazer a universalização do atendimento com 99% da população com água potável 
e 90% com coleta e tratamento de esgotos até 31 de dezembro de 2033, e com isso 
buscar apoio técnico e financeiro da União. 

Titulararidade - A Constituição Federal de 1988, em seu art. 23, inc. IX, expres-

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS samente atribuiu à União, Estados e Municípios a competência comum para pro-
moção de melhorias nas condições de saneamento básico – conceito que abrange 
água, esgoto, gestão de resíduos sólidos e drenagem de água de chuva. A tese da 
titularidade municipal dos serviços de saneamento básico resulta de interpretação 
do art. 30, inc. V da Constituição Federal, segundo o qual "compete aos Municípios 
organizar e prestar, diretamente ou sob regime de concessão ou permissão, os ser-
viços públicos de interesse local, incluído o de transporte coletivo, que tem caráter 
essencial". O entendimento de que o saneamento básico constituiria "serviço públi-
co de interesse local", portanto, conduzia boa parte da doutrina e da jurisprudência 
a sustentar sua titularidade municipal.

Água e Esgoto - O atendimento na malha urbana de água em Torres ainda mão 
é de 100%, como afirma o relatório do Sistema Nacional e Informações sobre Sa-
neamento (SNIS). Enquanto o percentual de esgotamento sanitário no município, 
conforme o Plano Municipal de Saneamento Ambiental, fica abaixo de 50%, boa 
parte da população que recebe água potável da CORSAN convive sem o tratamento 
ou destino correto para o esgoto sanitário. A cidade tem que se valorizar, tem que 
acreditar nela mesma, temos um complexo produtivo, porem deixa a desejar no 
atendimento. Nosso dinheiro está indo para a sede da empresa na Capital, que tem 
um sistema municipal. Por que a sede não é aqui? A política tem de valorizar nossa 
cidade para cima (e não para baixo).

GUARITA – A comunidade está pedindo o fechamento com alambrado, muro ou 
cerca viva, para dar maior segurança dos visitantes no interior do Parque da Guarita 
- pois as passagens para os bairros São Francisco e Guarita são acesso de pessoas, 
mas também servem de vias de fugas para praticantes de delitos; Pedem que seja 
controlada o acesso de veículos e pessoas, com dispositivo que identifique a quan-
tidade de veículos e volume humano no interior do Parque da Guarita; querem o 
conserto e manutenção da rede de iluminação pública do bairro.

SÃO FRANCISCO - Moradores do São Francisco pedem a instalação de redu-
tores de velocidade na Rua São Pedro; confecção de canalização para escoamento 
das águas das chuvas na Rua Caxias do Sul e limpeza da rede pluvial e bueiros 
das ruas do Parque e Araribóia; estão pedindo a prefeitura que construa abrigos 
nas paradas de ônibus, fazendo assim as identificações dos locais de espera dos 
coletivos; 

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.
br     ou Rua Coronel Pacheco, 985.
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Hoje vamos dar uma alerta aos tutores de cães e gatos: os animais 
também sofrem com câncer, sendo o de mama o mais comum en-
tre as cachorras (52%). Já em gatas, o tumor nas mamas é o terceiro 
tipo mais comum, com mais de 80% dos tumores malignos*.

A boa notícia é que dá para prevenir o câncer de mama em fêmeas 
com a castração. Para se ter uma ideia, 99% das cadelas castradas 
antes do primeiro cio não desenvolvem câncer de mama. No caso 
das gatas, a castração reduz as chances de câncer de mama entre 
40% a 60%.

Em machos, a castração reduz a frustração sexual e a necessidade 
de sair em busca de “namoradas”. Ao mesmo tempo, isso diminui o 
risco de fugas, atropelamentos e brigas com outros machos.

As fêmeas não ficam mais vulneráveis a infecções uterinas graves, 
como a piometra, uma vez que o seu aparelho reprodutor é remov-
ido durante o procedimento.

Já em machos, reduz-se em grande escala os problemas de prósta-
ta e evita-se o câncer de testículo, que pode ser fatal.

As fêmeas não entram mais no cio, poupando os tutores de lidar 
com o sangramento e com possíveis cães de rua importunando no 
portão. 

Cães e gatos machos sentem menos necessidade de marcar o seu 
território com urina.

Seu animal de estimação também pode ficar mais dócil, facilitan-
do a interação e reduzindo situações problemáticas – especial-
mente entre os que têm comportamento agressivo. 

UM ALERTA SOBRE A IMPORTÂNCIA DA 
CASTRAÇÃO

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Uma vez que seu cão está castrado, consulte seu veterinário sobre a 
quantidade de comida que você deve oferecer. Em geral, os animais cas-
trados consomem menos calorias. Ressaltamos ainda que a castração em 
si não faz os animais engordarem. O que acontece em alguns casos é a 
redução de atividade física (o animal fica mais calmo), o que o leva a gan-
har peso. Basta ficar de olho e não deixar de exercitá-lo.

Se tiver alguma dúvida sobre a castração, procure o seu médico veter-
inário, que poderá te aconselhar sobre o melhor período para realizar o 
procedimento e cuidar das necessidades específicas do seu cão ou gato.

Castrar seu animal é um ato de amor. Que tal reconsiderar?
Além disso, você estará contribuindo para evitar que mais abandonos 

aconteçam no futuro.

CONHEÇA O TRABALHO DA ATPA.

A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de ani-
mais abandonados, encaminha para esterilização e adoção e alimenta 
animais em diversos pontos da cidade. Estes animais foram muitas vez-
es deixados por veranistas ou abandonados por moradores, entre eles 
muitos idosos e doentes. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. 
Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja com uma contribuição 
na conta da ATPA (Associação Torrense de Proteção Animal) Banrisul 
(041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, CNPJ: 00.940.020/0001-42 
com doação de ração, casinhas para abriga-los no inverno, ou compra 
de nossos produtos como copos, calendários ou camisetas, para isso é 
só combinarmos a entrega.

ADOTE. Os animais que aguardam um lar amoroso em lar temporário 
da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para 
retribuir com amor por toda a vida. Abra seu coração e venha conhecer 
nossos lindos e amorosos animais disponíveis para adoção ou ajude-
nos a divulga-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de 
nosso telefone e combine uma visita, que pode ser feita com toda a 
segurança.
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vi-
dal (PP), vice-presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias 
(PSDB), e secretaria do Vereador João Alexandre Negrini de 
Oliveira (Republicanos), a Câmara Municipal de Vereadores 
realizou sua 22a Sessão Plenária Ordinária, do 1o Período 
Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 28 de junho 
de 2021. Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), 
Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da 
Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura 
(MDB), Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó Miguel 
(PSD), Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), Ver. Silvano Gesiel 
Carvalho Borja (PDT) e Ver. Vilmar dos Santos Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Ofício nº 162, de 16 de junho de 2021, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta ao Pedido de Informação nº 97/2021, 
do Ver. Igor dos Santos Bereta.
Ofício da Comissão de Economia, Desenvolvimento Susten-
tável e do Turismo da Assembleia Legislativa do Rio Grande 
do Sul, encaminhando convite para participar de Audiência 
Pública conjunta, por teleconferência, com o intuito de de-
bater as dificuldades dos/as pescadores de obter ou renovar o 
"Registro Geral da Pesca (RGP).

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

PROJETOS - Em 1ª Sessão
Projeto de Lei nº 30/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho 
Borja, que dispõe sobre a destinação e descarte de lâmpadas, 
pilhas, baterias e vidros no âmbito do Município de Torres e 
dá outras providências.
Projeto de Lei nº 31/2021, do Poder Executivo, que autori-
za Prefeito, Vice-Prefeito, secretários municipais, servidores 
efetivos e comissionados a dirigirem veículos da Administra-
ção Pública Municipal e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 32/2021, da Mesa Diretora, que altera e 
acrescenta dispositivos à Lei nº 3.632, de 05 de fevereiro de 
2002, que dispõe sobre a denominação, emplacamento e nu-
meração das vias públicas, Institui a obrigatoriedade da co-
locação de numeração predial e de caixa de correio em cada 
domicílio do município e dá outras providências, alterada 
pela Lei nº 3.684/02.
Projeto de Lei nº 33/2021, da Mesa Diretora, que denomina 
o Largo que circunda a Praça Alberto Teixeira da Rosa, como 
Largo Feira Ecológica Nabor Guazzelli.

PROJETOS - Em 2ª Sessão
Projeto de Lei nº 29/2021, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, 
que institui a Semana Municipal de Conscientização contra 
o abuso e à exploração sexual de crianças e adolescentes e 
combate aos crimes de internet no Município de Torres.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

REQUERIMENTOS
Nº 104/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que requer es-
paço na tribuna desta Casa Legislativa para  o (GAMA) Gru-
po  de Apoio as Mães Atípicas. 
Nº 105/2021, do Ver. Moisés Trisch, que requer o encaminha-
mento de certidões apontando todos os logradouros que não 
possuem denominação neste Município.
Nº 106/2021, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações aos Policiais 
Militares que salvaram bebê de um mês de idade em Torres/
RS. 
Nº 107/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações ao Guarita 
Clube pela passagem do sexto aniversário, ocorrido no dia 22 
de junho de 2021.
Nº 108/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações a Sociedade 

Esportiva São João, pelo aniversário de 57 anos, ocorrido no 
dia 24 de junho de 2021.
Nº 109/2021, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que requer o encaminhamento de Moção de Pesar à família 
Rosa, pelo falecimento do senhor Francisco da Rosa, ocorri-
do no dia 05 de junho de 2021.
Nº 110/2021, dos vereadores Jacó Miguel Zeferino, Carla 
Rodrigues Daitx, Carlos Alberto da Silva Jacques, Cláudio 
da Silva de Freitas, Dilson Mauro Jardim Boaventura, Gibral-
tar Pedro Cipriano Vidal, Igor dos Santos Bereta, João Ale-
xandre Negrini de Oliveira, Moisés Trisch, Rafael da Silveira 
Elias, Rogério Evaldt Jacob, Silvano Gesiel Carvalho Borja e 
Vilmar dos Santos Rocha, que requerem o encaminhamento 
de Moção de Apoio ao senhor Júlio César Viero Ruivo, Dire-
tor Presidente do IPE SAÚDE, para a abertura de um posto 
de atendimento do IPE em Torres.
Nº 111/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulação ao Corpo de 
Bombeiros Militar de Torres, pela passagem do Dia do Bom-
beiro, que ocorre no dia 02 de julho.
Nº 112/2021, da Comissão de Saúde (CS), que requer o enca-
minhamento de Moção de Congratulação a direção do Hospi-
tal Nossa Senhora dos Navegantes e a Direção da Associação 
Educadora São Carlos, pela prestação de contas apresentada 
à Comissão de Saúde e demais vereadores desta Casa Legis-
lativa.
Nº 113/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que re-
quer conforme o artigo 155 do Regimento Interno desta casa 
legislativa, o adiamento da discussão e votação do Projeto de 
Lei  Complementar nº 02/2021.

INDICAÇÕES

Nº 161/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que in-
dica ao Poder Executivo que revitalize o entorno da Lagoa na 
Praia Lagoa Jardim, nesta Cidade.
Nº 162/2021, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Exe-
cutivo a construção de galeria pluvial na Rua Prof. Cirílo da 
Luz e na Rua José Osório Cabral, bem como instalação, se 
constatada a necessidade e viabilidade por profissional habi-
litado, de casa de máquinas para bombeamento da água das 
chuvas, nesta Cidade.
Nº 163/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que in-
dica ao Poder Executivo que monte equipe de Zeladoria Per-
manente para manutenção de espaços públicos.
Nº 164/2021, dos vereadores Silvano Gesiel Carvalho Borja e 
Cláudio da Silva de Freitas, que indicam ao Poder Executivo 
que faça um projeto para revitalização na orla da Lagoa do 
Violão, nesta Cidade.
Nº 165/2021, dos vereadores Rafael da Silveira Elias, Jacó 
Miguel Zeferino, João Alexandre Negrini de Oliveira, Rogé-
rio Evaldt Jacob, Vilmar dos Santos Rocha, Dilson Mauro 
Jardim Boaventura, Carlos Alberto da Silva Jacques, Carla 
Rodrigues Daitx e Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que indi-
cam a Secretaria Estadual do Meio Ambiente e Infraestrutura 
que informe valores repassados ao Parque Estadual de Itape-
va através de compensatórias ambientais.
Nº 166/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
indica ao Poder Executivo que se coloque equipamentos de 
recreação infantil na praça no Bairro Guarita, nesta Cidade.
Nº 167/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que in-
dica ao Poder Executivo que seja construído um pórtico de 
boas-vindas na entrada na cidade. 
Nº 168/2021, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que indica ao 
Poder Executivo a avaliação sobre a possibilidade de elabo-
ração de um projeto para a construção de um espaço de lazer 
na Lagoa Jardim, Praia da Itapeva, neste Município.
Nº  169/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica 
ao Poder Executivo as demarcações da ruas do Loteamento 
Monte Carlo, em Itapeva, nesta Cidade.
Nº 170/2021, Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica a con-
fecção de projeto arquitetônico para a revitalização da orla da 
Praia Itapeva, nos trechos entre a Rua João Balardin e a Rua 
Santa Maria, projeto para a pavimentação da Rua Edmundo 
Ferreira Porto, trecho entre a Rua São José e a Av. Beira Mar, 

projeto para revitalização do entorno da Lagoa Jardim, Praia 
de Itapeva, nesta Cidade.
Nº 171/2021, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao DAER/RS 
limpeza das margens (áreas de acostamentos) da rodovia RS 
389 Estrada do Mar, ao longo do trecho entre o Posto Mirim 
e a escola Santa Rita, neste Município.
Nº 172/2021, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Gerente da 
Corsan de Torres, senhor Tiago Borges Silva, a recuperação 
do calçamento, no trecho atingido pelo reparo feito na Rua 
José Guilherme Raupp, nesta Cidade.
Nº 173/2021, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo a reabertura do valo localizado na Av. 
Santa Helena, Praia Santa Helena, neste Município.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES 

Nº 127/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo informações quanto ao cronograma 
da construção da Ponte do Rio Verde, na localidade Rio Ver-
de, neste Município.
Nº 128/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto a aplicação da Lei nº 
5164/2021, que dispõe sobre a obrigatoriedade de caminhões 
basculantes lonas e a rega das vias públicas sem pavimenta-
ção no âmbito do município de Torres.
Nº 129/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto a relação de servidores 
enfermeiros, 20h, 30h e 40h, com a respectiva lotação, neste 
Município.
Nº 130/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto ao contrato com a em-
presa que pavimentou as Ruas Belém e José Tertuliano, Bair-
ro São Brás, nesta Cidade.
Nº 131/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que Reitera os 
Pedidos de Informações nº 94 e 20/2021, com relação as mul-
tas aplicadas a ADEM.
Nº 132/2021, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-
ta ao Poder Executivo informações quanto aos responsáveis 
que estão à frente das secretarias das escolas municipais e 
diretorias das mesmas, os responsáveis pelo recebimento dos 
fornecedores dos alimentos para a merenda escolar e a nutri-
cionista responsável.  

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS

Nº 445/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto a colocação de 
base graduada na Rua Torres, Lagoa Jardim, nesta Cidade.
Nº 446/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências para repavimentação 
da Rua 21 de Maio, Bairro Stan, nesta Cidade.
Nº 447/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto a pavimenta-
ção da Rua Manoel Oliveira Carneiro, Vila São João, nesta 
Cidade.
Nº 448/2021, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao patrolamento e en-
saibramento na Rua Domingos Felisberto Magnus, no Bairro 
Centenário, nesta Cidade.
Nº 449/2021, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao patrolamento da Rua 
Presidente João Goulart, no Bairro Centenário, nesta Cidade.
Nº 450/2021, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a pavimen-
tação na Rua Horácio Russo, Bairro São Jorge, neste Muni-
cípio.
Nº 451/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao conserto da tampa 
de boeiro da Rua Francisco Hipólito Rolim, 247, Bairro São 
Jorge, nesta Cidade.
Nº 452/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto a limpeza dos boeiros 
no entorno do Complexo Esportivo Mar Azul, nesta Cidade.
Nº 453/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao conserto de tampa 
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de boeiro no passeio público em frente a Escola Municipal 
de Ensino Fundamental Zona Sul, Rua José Inácio de Ma-
tos, nesta Cidade.
Nº 454/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à reperfilagem asfál-
tica na Av. do Riacho, nesta Cidade.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER: 

Ver. Rafael da Silveira Elias: Informou que no dia seguinte 
teria vacinação para a população acima de 44 anos de idade 
no Parque do Balonismo. Relatou que esteve em reunião 
em Porto Alegre, juntamente ao Prefeito Carlos Souza e Se-
cretário do Planejamento Matheus Junges, para solicitar o 
asfaltamento do trecho entre Vila São João e Bairro Jacaré 
em virtude do programa Avança RS.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Informou que na 
semana anterior tomou a primeira dose da vacina, enfatizando 
que somente a vacina pode livrar as pessoas da Covid-19. La-
mentou a perda de pessoas queridas pelo Coronavírus, espe-
rando que logo a rotina da população volte ao normal. Falou 
sobre sua viagem a Brasília, reconhecendo o bom atendimen-
to que teve por parte dos assessores e parlamentares. Parabe-
nizou os construtores do município externando seu respeito 
e gratidão por gerarem empregos em época tão difícil. Teceu 
reflexões sobre a pandemia e a dificuldade dos pais de famí-
lia que passam pelo desemprego. Lamentou a dificuldade de 
muitas famílias e se comprometeu em achar uma maneira de 
amenizar as dificuldades das pessoas mais carentes.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Parabenizou a filha 
Marcela, presente em plenário, que estava de aniversário 
naquele dia. Cobrou da direção do Hospital N. S. dos Na-
vegantes, referente a algumas demandas destinadas ao hos-
pital. Cobrou da administração uma explicação plausível, já 
que o serviço de oncologia, até o momento, não é prestado 
pela entidade. Questionou, se não estão prestando o serviço, 
para onde vão os valores recebidos. Alegou que somente em 
demandas ao hospital foram destinados mais de 6 milhões 
e espera que a administração envie ao Legislativo a tabela 
com os valores abertos. Deixou claro que não é contra o 
hospital, mas defende que o legislativo deve cobrar da enti-
dade um retorno à população.

Ver. Igor dos Santos Beretta: Falou que é preciso, em tem-
pos de pandemia, cobrar do Poder Executivo os recursos que 
são destinados à Saúde. Informou que a Comissão da Saúde 
da Câmara visitará a maternidade do Hospital N. S. dos Na-
vegantes. Falou sobre o fone de plantão do Canil Municipal 
que voltou a funcionar no final de semana. Disse não concor-
dar com o recesso parlamentar, reiterando que continuará a 
trabalhar neste período. Parabenizou o Prefeito pelo aniver-
sário na semana anterior. Disse que, em visita à Praia Itape-
va, constatou que as ruas estão em condições ruins, pedindo 
pela colocação de base graduada e revitalização de algumas 
áreas. Relatou que visitou o Posto do Curtume que está sen-
do revitalizado. Falou que o município não está um caos, 
mas também não está uma maravilha. Disse que os tratores 
para corte de grama dos campos de futebol do município 
estão em conserto há 90 dias. Espera que a Secretaria de 
Cultura e Esporte apresente um bom trabalho em sua gestão.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Pediu que o Executivo faça 
manutenção nas ruas Portugal e Nereu Quartiero, do Bairro 
Zona Nova, que ficam intransitáveis em dias de chuva. Es-
teve em reunião com as mulheres da Praia Santa Helena, fir-
mando compromisso para a criação de um clube de mães na 
região. Falou sobre sua visita à Deputada Franciane Bayer 
para tratar da realidade das mulheres frente a Procurado-
ria da Mulher no litoral Norte. Fez um breve relato sobre 
a Procuradoria da Mulher desde sua fundação. Apresentou 
o programa da Assembleia Legislativa, em forma de livre-
to, que combate o abuso sexual de crianças e adolescentes, 
comprometendo-se em distribuí-los no município. Comuni-
cou que o município já está trabalhando no Plano Municipal 
de Turismo. Informou também que há a possibilidade de 
implantação do IF Sul no município com possibilidade de 

mil vagas. 

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Falou que esteve 
em visita a residências nas Praias da região Sul. Disse ter 
sido uma bela experiência, apontando algumas questões de 
infraestrutura que precisam ser melhoradas. Disse que o re-
cesso parlamentar é mal interpretado, assegurando que se 
trata de um momento para o político poder visitar as bases. 
Reiterou que os vereadores, mesmo nessa época continuam 
exercendo sua função. Comentou que acha estranho a mí-
dia colocar os vereadores um contra o outro, afirmando que 
o vereador tem que seguir o seu caminho representando o 
povo que o elegeu. Reiterou que nunca fez campanha para 
dois candidatos, e que é fiel ao seu prefeito Carlos Souza.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Parabenizou a senhora 
Gislaine Peres, que representou o Grupo de Apoio das Mães 
Atípicas, que usou a tribuna no início da sessão. Reivindi-
cou a pintura das faixas de segurança do município. Elogiou 
as Secretarias pelo atendimento de seus pedidos. Sugeriu 
que a rótula da José Bonifácio receba modificações por estar 
sempre quebrada. Pediu que o Executivo cuide dos bairros 
que precisam de atenção. Externou seus sentimentos às ví-
timas da Covid, mostrando-se otimista por entender que a 
pandemia logo terá um fim. Disse que, em reunião com o 
Secretário Mauri, da Cultura e Esporte, foi comunicado de 
que o campo do Torrense receberá melhoras. 

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Mostrou-se feliz por ver que 
outros municípios têm buscado Torres para copiar ações do 
Executivo. Relatou que o Camping Mampituba, na entra-
da da cidade, recuou sua cerca possibilitando a instalação 
de uma calçada para pedestres e uma ciclovia. Enalteceu a 
ação do Executivo e dos proprietários do camping. Falou 
sobre sua ida a Brasília e o tema do aeroporto de Torres, 
que precisa ser preparado para a vinda do porto de Arroio 
do Sal. Enalteceu a Primeira-Dama, Suzi Souza, que tem se 
mantido no anonimato e acompanhado belamente o traba-
lho do Prefeito. 

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Pediu que a Secretaria de 
Obras faça o patrolamento nas ruas Richard Strauss, Jânio 
Quadros, Dona Laura e São Jorge, no Bairro Tupinambá. 
Pediu o mesmo para a avenida Luiz Carlos Prestes, na Praia 
Gaúcha. Pediu que a Secretaria de Obras faça o patrolamen-
to nas ruas Domingos Felizberto Barros e Presidente João 
Goulart, no Bairro Centenário. Informou que fez moção de 
apoio para a implantação do atendimento do convênio IPE 
no município. Propôs a ida de vereadores a Porto Alegre, à 
Administração da Entidade, para reforçar o apoio. Disse que 
tem atuado pelas suas convicções e não se curva a ninguém, 
somente aos seus representados.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Lembrou a po-
pulação sobre a vacinação no dia seguinte, no Parque do 
Balonismo. Ressaltou que é necessário a apresentação de 
comprovante de residência. Pediu que a população se va-
cine já que estamos entrando em época de inverno, o que 
aumenta os casos de problemas das vias respiratórias. Falou 
que ao receber os pedidos para demandas, encaminha dire-
tamente aos secretários, agradecendo ao Secretário Mauro 
pelo atendimento de seus pedidos. Comunicou que, durante 
o recesso, seu gabinete continuará aberto. 

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Comentou sobre as 
falas dos vereadores que o antecederam, ao reivindicarem 
melhorias para as praias do sul do município. Falou que o 
condomínio Monte Carlo, com aproximadamente seiscen-
tos terrenos, tem a maior parte registrada como área rural, 
mesmo tendo matrícula e pagando IPTU. Disse ter pedido 
melhorias para as praias Tupinambá e Gaúcha, mas que 
não tem sido atendido. Quanto à implantação de um Posto 
de Saúde para as praias do Sul, afirmou que não há essa 
possibilidade devido ao número insuficiente de moradores. 
Sugeriu, então, uma unidade móvel para a região. Externou 
seu pesar às mais de 500 mil vidas pedidas para a Covid, 
retribuindo a culpa ao Presidente Bolsonaro pela demora 
nas ações.

ORDEM DO DIA: 

Projeto de Lei nº 17/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, 
que institui a Semana Municipal da Pessoa com Deficiência. 
APROVADO.
Projeto de Lei nº 18/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, 
que institui a Semana Municipal de Prevenção à Obesidade 
Infantil em Torres. APROVADO.
Projeto de Lei nº 24/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, 
que institui a Semana Municipal da Cultura Evangélica no 
âmbito do município de Torres, e dá outras providências. 
APROVADO. 
Projeto de Lei Complementar nº 06/2021, do Ver. Silvano 
Gesiel Carvalho Borja, que altera a Lei nº 51, de 4 de março 
de 1949, que institui o Código de Posturas do Município de 
Torres, para incluir os § 3º, §4º e §5º junto ao art. 265 com o 
objetivo de disciplinar a divulgação de valores para a venda 
de combustíveis líquidos e gasosos. REJEITADO.
Projeto de Lei nº 26/2021, do Ver. João Alexandre Negrini 
de Oliveira, que institui o "Dia Municipal do Protetor de 
Animais". APROVADO.
Projeto de Lei nº 27/2021, do Poder Executivo, que altera 
dispositivos da Lei nº 4.444, de 20 de dezembro de 2011, 
que cria o Conselho Municipal dos Direitos da Mulher - 
COMDIM, e dá outras providências. APROVADO.
Projeto de Lei nº 28/2021, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo Municipal ingressar no Consórcio Inter-
municipal de Desenvolvimento da Infraestrutura Urbana e 
Rural - CIDIRUR e dá outras providências. APROVADO.
Projeto de Lei Complementar nº 02/2021, do Ver. Silvano 
Gesiel Carvalho Borja, que altera o art 190 da Lei Com-
plementar nº 30, de 19 de novembro de 2010, que institui o 
Código Ambiental do Município de Torres. REJEITADO.
Projeto de Lei nº 13/2021, do Poder Executivo, que dispõe 
sobre o Plano Plurianual do Município de Torres para o qua-
driênio 2022 a 2025 e dá outras providências. APROVADO.

TRIBUNA:

Senhora Gislaine Dalpiaz Peres, Representante Grupo de 
Apoio às Mães Atípicas: Afirmou que, segundo um dita-
do africano, “é preciso uma aldeia inteira para educar uma 
criança”. Ressaltou a importância de se cuidar de uma crian-
ça com necessidades especiais. Testemunhou que, a partir 
do momento em que seu filho foi diagnosticado com uma 
doença rara, entendeu o que é tratar de uma criança com 
deficiência. Afirmou que nenhuma mãe está preparada para 
tal situação, e que geralmente as mães fazem sua missão 
sozinhas, já que amigos, vizinhos e sociedade se afastam. 
Elencou a série de dificuldades que os deficientes e seus fa-
miliares encontram no dia a dia por desrespeito ou descaso 
da sociedade. Pediu auxílio para o Grupo de Mães Atípicas 
em encontrar um local para as reuniões do grupo, pedido 
este que foi atendido pelo Presidente da Casa que cederá 
um local.

Senhora Simone Rodrigues Nunes, Presidente da Associa-
ção da Praia Tupinambá: Pediu melhorias para a Praia Tupi-
nambá. Disse ter feito requerimentos ao Executivo para que 
atenda às praias do sul e que aguarda o comparecimento dos 
órgãos responsáveis no local. 

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camarator-
res.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar 
por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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O Brasil, com tanta diversidade de raças e cores, recebe o título de campeão 
mundial em homofobia no trabalho, segundo um estudo da ONG americana Out Now. 
Segundo pesquisa da própria ONG, 68% de empregados LGBTQIA +, já ouviram 
comentários de cunho preconceituoso dentro das organizações – não rara às vezes, 
eles estavam disfarçados de piadas (eu, que lhe escrevo, já ouvi muitos, inclusive). E 
para pasmar, 33% das empresas brasileiras afirmaram que não contratariam pessoas 
LGBTQIA + para posições de liderança.

Frente a isso, empresas que possuem a coragem de levantar a bandeira da inclu-
são e trabalhar sua cultura organizacional, no sentido de proporcionar um ambiente 
diverso, estão transformando o mercado – e abrindo espaço para lideranças de todos 
os tipos. Construindo times fortes, diversos e de excelência.

Cultivar um ambiente de trabalho, onde as pessoas possam ser quem elas são, 
ajuda a transformar os objetivos da empresa em realidade, todos os dias. E assim 
todos saem ganhando! Pode parecer bobagem, mas isso faz toda a diferença. De 
acordo com a pesquisa da Out Now, 75% dos LGBTQIA + declarados, acreditam que 
são produtivos no trabalho – enquanto esse número cai para 46% entre os que não 
falam sobre esta questão.

E aqui entra a importância da representatividade! Isto é, quando uma pessoa se 
vê identificada em outra, percebe-se melhorias no clima organizacional e torna o am-
biente da empresa mais salubre. Ainda segundo o estudo, um em cada três gestores 
LGBTQIA + do Brasil já não sente medo de se esconder para seus líderes e pares. É 
um avanço, mas ainda temos muito o que evoluir. 

Mas ainda precisamos, de cada vez mais, pessoas diversas ocupando posições 
de liderança nas empresas, tomando decisões, questionando o status quo e abrindo 
espaço para outras lideranças virem em seguida. A falta de lideranças, com as quais 
possam se identificar, faz com que ocorram questionamentos sobre aceitação e possi-
bilidades de crescimento para estas pessoas dentro das empresas que atuam.

Não existe fórmula pronta para garantir esse processo, só existe o exercício cons-
tante de ouvir, aprender, testar, ouvir de novo, reaprender e crescer com isso. É 
preciso rever o quadro de gestores e considerar uma liderança LGBTQIA + em sua 
empresa, que represente a comunidade e tenha um posicionamento ativo. 

Além dos motivos que já escrevi, sobre a importância da diversidade, há estudos 
que apontam que companhias com pessoas LGBTQIA + em cargos de alto escalão 
tem uma performance 61% maior em comparação a empresas sem profissionais de 
diferentes orientações sexuais, principalmente em áreas como responsabilidade social 
corporativa, práticas de RH e qualidade da força de trabalho.

E para criar ações de liderança mais inclusivas, você pode, por exemplo, desen-
volver e comunicar uma missão clara a todos os colaboradores, por meio de treina-
mentos em educação sobre suas políticas de inclusão e estratégias para apoiar os 
funcionários LGBTQIA +.

Você pode também, levar a discriminação a sério em suas práticas de recrutamento 
e promoção. Estabelecer uma forte política antidiscriminação e garantir que todos 
saibam o que não é tolerado no local de trabalho, além de reconhecer prontamente o 
problema e agir, pois entende-se que procrastinar decisões de cunho preconceituoso, 
é validar comportamentos discriminatórios.

A liderança LGBTQIA + nas empresas, é apenas um dos passos para um mercado 
de trabalho mais rico, próspero, diverso e repleto de talentos. Que tal repensar práti-
cas e começar um mindset mais inclusivo na sua organização?

Por Darlan Cardoso de Freitas 
(formando do Curso de Administração ULBRA Torres)

conversa com profissionais

Diversidade e Liderança nas empresas: 
O que você deve saber?

ULBRA e vocêCaroline Westphalen

Bora lá! Hoje a gente vai dividir o texto em 3 momentos. Vocês 
sabiam que a última geração de crianças tem o QI mais baixo que 
o dos seus pais? A gente ainda não sabe direito se é a poluição, os 
pesticidas ou até mesmo o flúor que pode estar causando esse déficit 
no Quociente de Inteligência das crianças, mas de acordo com estu-
dos realizados pelo neurocientista francês Michel Desmurget, crian-
ças que ficam muito tempo em dispositivos digitais todos os dias têm 
seus QIs afetados. Crianças que têm tempo limitado de tela não têm 
esse déficit, usam a maior parte do tempo pra interagir com os ami-
gos, fazer passeios culturais, têm uma percepção maior das coisas e 
são mais abrangentes na busca de estratégias quando precisam solu-
cionar algum problema. Essas são apenas algumas das informações 
que vocês podem encontrar no livro “A fábrica de cretinos digitais” do 
Michel Desmurget, disponível na Amazon em espanhol.

Esse parágrafo acho que vai doer pra algumas pessoas, mas é pre-
ciso falar sobre energia quando se trata de uma nação que parece 
estar indo ladeira abaixo. Ninguém me perguntou, mas, infelizmente, 
tenho essa impressão do Brasil de 2021. Pode ser que eu esteja er-
rada, mas no momento essa é a sensação. Não gosto muito de falar 
sobre o presidente do nosso país porque um dia descobri “brincan-
do” com meu pêndulo que a frequência vibratória dessa pessoa não 
é muito interessante pra contribuir com o paradigma da Nova Era. 
Quem consegue enxergar a aura das pessoas já percebeu que esse 
ser humano precisa de uma harmonização. A Era de Aquário é um 
momento da existência desta localidade do universo em que todos 
nós vamos precisar estar abertos pra aprender a caminhar leve com 
serenidade e tranquilidade no coração. Segundo os espiritualistas de 
plantão, a partir de agora a humanidade vai passar por aproximada-
mente 1500 anos sob o comando das energias de Aquário e quem 
não conseguir ser goobvibes vai sofrer um pouquinho. Vamos fina-
lizar esse parágrafo enviando energia de amor pra esse senhor que 
segue tentando ser nosso presidente porque sinto que ele precisa, 
pois é uma pessoa que tem muita raiva e ódio guardados dentro de 
si. Como psicóloga acredito que seria bom pra ele colocar esses sen-
timentos pra fora num processo terapêutico. Fazer terapia é saudável 
em vários sentidos pra quem faz e pra quem convive com a pessoa 
que faz terapia, pois a gente passa a se amar mais e começa a tratar 
os outros com amor.

Vou terminar a coluna fazendo spoiler de uma série da Netflix pra 
quem ainda não esqueceu as cenas do filme “Fifty Shades of Grey”. A 
protagonista é casada com um homem lindo, inteligente e trabalha-
dor. Eles têm dois filhos e moram numa casa incrível. 
Segundo ela, seria o casamento perfeito se ele fosse 
mais interessado em sexo. Ela fica entediada e começa 
a escrever um diário com todas as cenas calientes que 
ela viveu na juventude com o ex. Ele começa a ler esse 
diário escondido e ela decide se encontrar com o ex. 
Assistam a série “Sex Life” e descubram o que acon-
teceu depois! Kkkk! Pena que só tem uma temporada, 
né? Fiquem bem e até a próxima!

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento em São Paulo ou online 
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

COLUNISTAS 

           ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
          CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES

Av. do Riacho, 1423 – CEP:95560-000-Torres/RS Fone (51) 3664-2319 Fax: (51) 3664-1055 
Home page: http://www.camaratorres.rs.gov.br  e-mail: camara@camaratorres.rs.gov.br 

EXTRATO DE TERMO ADITIVO DE CONTRATO No 06/2018

A Câmara Municipal de Torres firma Termo Aditivo de Contrato com a Empresa 
CGL Prestadora de Serviços Eireli, para terceirização de serviços de limpeza e faxina a ser 
realizado nas dependências da Câmara Municipal de Torres, pelo valor mensal de 5.694,68 
(cinco mil, seiscentos e noventa e quatro reais e sessenta e oito centavos). Termo Aditivo de 
Contrato assinado em 25 de junho de 2021, com vigência de 12 (doze) meses a contar da data 
da assinatura do termo aditivo de contrato. Processo de Licitação no 10/2018 – Modalidade 
Tomada de Preços. Crédito Orçamentário no 3.3.90.39.00.00.00.00.0001/2002 - Outros 
Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica.

  

Torres em 25 de junho de 2021.

__________________________________
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal,

Presidente Câmara.
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ÁRIES - É importante estar atento às coi-
sas externas, porque pode haver desa-
tenção e erros em excesso neste período. 
Tome cuidado com perdas financeiras e 
assinaturas de contratos. É melhor revisar 

e pensar bem antes de se comprometer. É preciso respirar 
e fazer pausas, inclusive se dedicar a atividades físicas é 
indicado para conseguir mais bem-estar e calma.

TOURO - A semana exige muito dos tauri-
nos: decisão e ação com uma boa dose de 
revisão antes das ações. Saturno e Urano 
continuam a se desentender, e isso favore-
ce um tempo de mudanças e adaptações. 

Os taurinos já estão tão escaldados que os efeitos podem 
nem mais ser sentidos, afinal vocês estão aprendendo a fluir 
como nunca antes!

GÊMEOS - A mente está bem afiada 
nesta semana, portanto aproveitem 
para se concentrar em assuntos impor-
tantes. Tomem cuidado com a disper-
são, porque Saturno, em oposição a 
Marte, pode trazer discussões e deba-

tes acalorados. Vale a pena saber quando jogar a toalha 
ou quando está perdendo tempo demais em coisas que 
não te levam a lugar algum.

CÂNCER - Para os cancerianos, o desafio será 
dosar a medida entre se expor e se abster. 
Algumas situações podem chegar a um ponto 
limite. Saiba perceber quando impor sua de-
cisão ou ideia, quando impor limites ou até 
quando finalizar ciclos, se achar necessário. 

Tome cuidado com os opostos: não se impor e deixar tudo acon-
tecer, mesmo sem estar de acordo.

LEÃO - Excessos de problemas e muitas 
responsabilidades que geram cansaço. Assim 
que a semana se iniciar, é importante diminuir 
o ritmo, criar pausas estratégicas, olhar mais 
para si mesmos, se cuidar e investir em ideias 

e pessoas que realmente valem a pena e fazem bem ao seu 
coração, caro leonino. Semana de boas trocas, reciprocidade e 
ajuda mútua tanto dos amigos quanto das relações amorosas.

VIRGEM - O melhor para esta semana será 
se jogar com tudo no trabalho e na rotina 
com máxima dedicação e organização, algo 
que só os virginianos conseguem fazer. O 
fluxo de situações é intenso, então manter a 

ordem é fundamental para a sua saúde física e mental; Saturno 
vai exigir isso. Desencontros podem acontecer, deixando você 
frustrado ou decepcionado - mas não deixe-se abater!

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA - Nesta semana, Saturno te levará a se 
dedicar aos demais. Podem surgir muitas tare-
fas inacabadas por excesso de solicitações de 
todos os lados. Isso pode te irritar, porque você 
vai ter a sensação de que não conseguiu fazer 
nada do que realmente queria fazer por si mes-

mo. Mas muito provavelmente vai ser compensador ver as pes-
soas ao seu lado mais felizes por terem recebido a sua ajuda.

CAPRICÓRNIO -Nesta semana, os 
capricornianos precisarão ter muita 
resiliência, disciplina e boa capacida-
de de adaptação. É necessário tam-
bém tomar cuidado com perdas finan-
ceiras. O momento pode ser de frear 

gastos e fazer reservas para possíveis emergências. 
Aproveite para fazer uma boa limpeza em casa; pode 
ser um bom momento para se desfazer de tudo que 
não usa mais e doar para quem precisa.

AQUÁRIO -  A semana exige mais 
alegria e soltura, além de conexão 
com as pessoas à sua volta; ao 
lado das pessoas, você será mais 
forte, portanto parcerias, inclusive 

de trabalho, podem ser iniciadas. Mas tenha muita 
atenção com ilusões e erros. Não será possível 
ficar fora da realidade, momento de pôr os pés no 
chão.

PEIXES - Boa semana para focar 
nos detalhes, algo que pode ser 
desafiador para os piscianos mais 
distraídos e interessados nos gran-
des contextos. Nesta semana, farão 
a diferença revisões e passar um 

pente fino em cada situação. Será preciso encontrar 
a melhor decisão, pensando muito bem em cada pos-
sibilidade. Manter  paciência e o equilíbrio  para não 
usar mal a energia marciana.

ESCORPIÃO - Boa semana para avançar no traba-
lho, fazendo a diferença na vida das pessoas à sua 
volta. Sua energia é grande e você conseguirá não 
só cuidar dos seus interesses pessoais, mas também 
das pessoas à sua volta. A sensação é de que esta 
semana vai render muito; só não vão ter muito tempo 

para lazer e diversão. Saturno puxará o seu pé, pedindo foco e com-
prometimento com coisas essenciais.

SAGITÁRIO - Existe uma energia de fogo au-
xiliando os sagitarianos nesta semana e rom-
pendo com os desafios saturninos, portanto 
os sagitarianos recebem uma colher de chá se 
souberem ouvir seu lado criativo, mantendo-se 

aberto e flexível ao novo e não perdendo de vista seus objetivos, 
porque será possível, enfim, realizá-los. O maior desafio será a 
insegurança ou a desorganização.

VARIEDADES

(semana entre 29/06 a 05/07)
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Fonte – Fecomercio RS 

Conforme a Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios Contí-
nua (PNAD Contínua), do IBGE, a 
taxa de desocupação média bra-
sileira foi de 14,7% no trimestre 
encerrado em abril de 2021, o 
que representou aumento fren-
te a taxa do trimestre de janeiro 
de 2021 (14,2%). Em relação ao 
mesmo trimestre do ano anterior, 
quando a taxa marcava 12,6%, 

também se verificou aumento na 
taxa. Com isso, a taxa renova a po-
sição de máxima histórica da série 
iniciada em 2012.

Na comparação com o ano 
anterior, a desocupação cresceu 
num cenário de redução da força 
de trabalho, com uma queda sig-
nificativa da população ocupada. 
Em um ano, 1,3 milhão de pessoa 
saíram do mercado de trabalho, 
sendo que 3,3 milhões deixaram 
a posição de ocupados e 2,0 mi-

lhões de pessoas se tornaram 
desocupadas. O contingente de 
pessoas fora do mercado de tra-
balho aumentou em 5,5 milhões 
de pessoas na comparação com o 
mesmo período de 2020. Na com-
paração com o trimestre anterior 
(nov/20-jan/21), basicamente 
houve estabilidade em todas as 
variáveis, com exceção da popu-
lação desocupada, o que explica o 
aumento da taxa de desocupação 
nessa base de comparação.

Desocupação no Brasil cresce mais uma vez, 
segundo a PNAD Contínua

Fonte – Fecomercio RS

O primeiro semestre do ano 
se encerrou com o maior per-
centual de famílias endividadas 
no País desde 2010. A Pesquisa 
de Endividamento e Inadim-
plência do Consumidor (Peic), 
realizada mensalmente pela 
Confederação Nacional do Co-
mércio de Bens, Serviços e Turis-
mo (CNC), aponta que em junho 
de 2021 essa porcentagem che-
gou a 69,7%.  Pela segunda vez 
seguida, houve também alta na 
inadimplência.

O percentual de famílias com 
dívidas ou contas em atraso al-
cançou 25,1% em junho, acima 
do nível de maio,  porem  abaixo 
do apurado em junho de 2020. 
A parcela das famílias que decla-
raram que não terão condições 
de pagar contas ou dívidas e que 
permanecerão inadimplentes 
também aumentou de 10,5% 
para 10,8% na passagem men-
sal. O indicador está, no entanto 
e também, abaixo do observado 
em junho de 2020.

José Roberto Tadros, presi-
dente da CNC, explica que o orça-

mento das famílias na pandemia 
tem sido diretamente compro-
metido por fatores extras, como 
inflação mais elevada e o valor 
reduzido do auxílio emergen-
cial. “Ainda que os indicadores 
de inadimplência se encontrem 
mais baixos na comparação anu-
al, os números mostram que as 
famílias têm se endividado mais 
ao longo do ano para conseguir 
manter algum nível de consu-
mo, respaldadas por uma frágil 
segurança no mercado trabalho, 
e preços mais altos dos itens de 
primeira necessidade”, aponta.

CNC: semestre encerra com 70% das famílias 
brasileiras endividadas

ECONOMIA

País atinge maior endividamento em 11 anos, ainda que inadimplência mantenha piora “contida” com ajuda de programas sociais e 
renegociação de dívidas; quase 82% das famílias possuem pendências no cartão de crédito

O rendimento médio das pes-
soas ocupadas foi de R$ 2.532,00 
no trimestre encerrado em abril 
de 2021, configurando uma situ-
ação de estabilidade em ambas as 
bases de comparação aqui consi-
deradas. A massa de rendimento 

real registrou queda apenas na 
relação ao mesmo trimestre de 
2020 (-5,4%), refletindo a queda 
no número de ocupados. A varia-
ção no rendimento médio apura 
que as vagas de menor remunera-
ção foram as mais destruídas no 

período.
A PNAD Contínua traz ainda 

dois outros indicadores relevan-
tes. A taxa composta de subuti-
lização da mão-de-obra e a taxa 
de desalento. Em ambas houve 
aumento com relação ao mesmo 

período de 2020, revelando um 
mercado trabalho muito fragili-
zado após 1 ano de pandemia. 
Por fim, a taxa de informalidade 
da população ocupada (%), que 
já havia atingido o seu nível mais 
baixo (37,4%) no trimestre mai-

-jul/20 vem crescendo e atingiu 
39,8% no trimestre fev-abr/21, 
mas ainda está longe do pico de 
41,3% de mai-jul/19, indicando 
que essa parcela do mercado de 
trabalho tem sido fortemente im-
pactada pela pandemia.

Rendimento médio de R$ 2,532,00 por mês

O endividamento por grupos 
de renda apresentou novamen-
te tendências semelhantes em 
junho, com as famílias nos dois 
grupos de renda atingindo pro-
porções recordes de dívidas. 
Para as que ganham até dez sa-
lários mínimos, o percentual de 
famílias endividadas saltou de 
69% para 70,7% do total de fa-
mílias. Em junho de 2020, 68,2% 
das famílias nessa faixa estavam 
endividadas. Para as famílias 

com renda acima de dez salá-
rios mínimos, a proporção do 
endividamento também teve in-
cremento forte: de 64,2% para 
65,5% em junho, ante 60,7% em 
junho de 2020.

Com relação à inadimplência, 
a proporção de famílias com 
contas ou dívidas em atraso na 
faixa de até dez salários míni-
mos aumentou de 27,1% em 
maio para 28,1% em junho, em-
bora esteja na menor proporção 

desde dezembro de 2020. No 
grupo com renda superior a dez 
salários mínimos, o percentual 
manteve-se estável em 11,9% 
na passagem mensal, mas é se-
gundo maior percentual do indi-
cador para meses de junho.

A proporção das famílias que 
se declararam muito endivida-
das segue aumentando desde 
março e chegou a 14,7%, maior 
parcela desde julho do ano 
passado. Izis Ferreira, econo-

mista da CNC responsável pela 
pesquisa, esclarece ainda que 
o tempo médio de comprome-
timento do brasileiro com dívi-
das tem aumentado, diante de 
fatores como juros ainda baixos, 
que possibilitam a renegocia-
ção de dívidas e estimulam as 
modalidades de financiamento, 
com prazos mais longos.

“As dívidas das famílias têm 
se alongado no período acima 
de um ano. O crédito vem aju-

dando o brasileiro e atua na 
recomposição de renda, mas a 
cada mês nós tememos que o 
orçamento familiar atinja um 
patamar de dificuldade que im-
peça ainda mais o consumo e 
dificulte a reorganização da eco-
nomia”, resume a especialista, 
destacando que as ferramentas 
de incentivo social dos governos 
têm ajudado a evitar um pro-
blema maior, principalmente na 
inadimplência.

Famílias de menor renda sofrem mais com a inadimplência

A proporção das famílias 
que utilizam o cartão de 
crédito como principal tipo 

de dívida alcançou a máxi-
ma do indicador: 81,8% do 
total de famílias. Entre as 

famílias com mais de dez sa-
lários mensais, o cartão é o 
principal tipo de dívida para 

82,6% delas. Crédito pesso-
al, carnês de lojas e financia-
mento de carro também se 

destacaram entre as moda-
lidades mais procuradas em 
junho.

Dívida no cartão alcança novo recorde
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Na terça-feira (29 de junho), foi 
realizada a a reunião de apresen-
tação do Plano de Viabilidade do 
terminal portuário de Arroio do Sal 
(Porto Meridional) em Brasília. A 
reunião ocorreu na sede da Secre-
taria Nacional de Portos e Transpor-
tes Aquaviários (SNPTA), reunindo 
o prefeito de Arroio do Sal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão), o vice-prefeito 
José Diogo Martins Pereira, o se-
cretário nacional da SNPTA, Diogo 
Piloni e Silva, o senador Luis Carlos 
Heinze (Progressistas), bem como 
proprietários da área onde o em-
preendimento deverá ser implan-
tado, investidores e representantes 
da empresa executora do projeto, 
DTA Engenharia. 

De acordo com o prefeito Bo-
lão, a reunião representa um pas-
so importante para o Município e 
região. “Foi apresentado o Plano 

de Viabilidade do Porto Meridional 
em Arroio do Sal de forma detalha-
da e consolidada, buscando já um 
cronograma de prazos para libera-
ção de licenças e possível início das 
obras já em 2022”, revela confiante 
o prefeito Bolão.

Já o vice-prefeito de Arroio do 
Sal, Zéca Martins, destaca que 
dentre tantos temas abordados 
na reunião, sair de Brasília com a 
definição de prazos e metas mui-
to "arrojadas", permite ao Muni-
cípio seguir o seu planejamento 
para acompanhar a implantação 
do Porto. “Com a apresentação em 
Brasília, junto a fortes parceiros e 
investidores interessados, é como 
sonhos que se renovam e esperan-
ças que se fortalecem na busca de 
oportunidades para todos em Ar-
roio do Sal”, comemora o vice-pre-
feito Zéca.

Prefeito e vice de Arroio do Sal apresentam em Brasília 
Plano de Viabilidade para o Porto no município

PORTO

Segundo o secretário Piloni, 
o Porto em Arroio do Sal seria 
um projeto pioneiro, impor-
tante para o desenvolvimento 
da atividade portuária na re-
gião. "Estamos falando na de 
5 bilhões de reais em investi-
mentos, representando tudo o 
que o Ministério de Infraestru-
tura tem buscando, o pionei-
rismo, o desenvolvimento." 
Secretário Piloni ainda destaca 
que a apresentação do Projeto 
deixou a todos muito conven-
cidos da viabilidade do empre-
endimento.

Além dos participantes já ci-
tados, vale destacar a presen-

ça e apoio do vice-presidente 
do MOBICaxias, Astor Milton 
Schmitt, do vice-presidente 
de Relações Institucionais do 
Sindicato das Indústrias Meta-
lúrgicas, Mecânicas e de Ma-
terial Elétrico de Caxias do Sul 
e Região (SIMECS), Ruben Bisi, 
os engenheiros Edson Brun e 
Fernando Carrion, e o prefeito 
de Xangri-Lá, Celsinho Bassani 
Barbosa. Na ocasião, o prefei-
to Bolão e o vice-prefeito Zéca 
presentearam as autoridades 
do executivo e legislativo fede-
ral com um "mimo" confeccio-
nado pelo artesão de Arroio 
do Sal, Fabinho Valim.

Viabilidade

Conforme o gabinete do Senador gaúcho Luiz Carlos Heinze (PP), Porto Meridional tem apoio da Secretaria Nacional de Portos e Transportes Aquaviários

Na reunião, o senador 
Heinze lembrou que este é 
um processo que já tem qua-
se três anos, lembrando que 
o mesmo tem como ideali-
zador o ex-deputado federal 
e ex-prefeito de Passo Fun-
do, Fernando Carrion. O Se-
nador comemorou também 
que este projeto deste grupo 
de empreendedores já pos-
sui estudos de viabilidade 
tramitando na Antaq (Agên-
cia Nacional de Transportes 
Aquaviários) e no Ibama (Ins-
tituto Brasileiro do Meio Am-
biente), e que, terminando a 
análise da viabilidade, o gru-
po poderá trabalhar o projeto 
de engenharia. Segundo in-
dicou o gabinete do Senador 
gaúcho, o Porto Meridional 
já teria o apoio da Secretaria 

Nacional de Portos e Trans-
portes Aquaviários

Conforme informações 
oriundas do site do senador, 
a apresentação a que a comi-
tiva de Arroio do Sal se refere 
se trata de um porto, que será 
realizado com o apoio da ini-
ciativa privada, em Arroio do 
Sal, e que prevê em seu estu-
do um total de R$ 5 bilhões 
em investimentos. O terre-
no reservado (ou comprado) 
pelo grupo ligado ao senador 
Luiz Carlos Heinze - e apoiada 
por empresários da serra gaú-
cha (presentes na reunião de 
Brasília desta semana) - é em 
uma área um pouco ao norte 
do Balneário Rondinha.  

Esse é um dos dois projetos 
para a instalação de portos 
no município do Litoral Norte 

gaúcho. Empresários da Ser-
ra entendem que o terminal 

deve beneficiar os negócios 
da região e estão mobilizados 

para atrair o investimento da 
iniciativa privada.

Três anos trabalhando na ideia
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Receba A FOLHA em casa todas 
as sextas-feiras!

Fique por dentro dos assuntos de Política, Infraestrutura, Turismo, Economia e muitos 
outros debates, lendo todas as semanas nosso resumo dos acontecimentos da cidade e região.

• Valor Assinatura Anual – R$ 190,00
     • Valor Assinatura Semestral – R$ 100,00

                   • Valor Assinatura Trimestral – R$ 60,00
  Contatos:

  51- 99754 2913
  51- 98011 8010

Ou pelo e-mail afolhatorres@gmail.com com o título “ASSINATURA”

Assine o jornal A FOLHA
O Jornal que valoriza a sua inteligência

Torres – RS - Brasil

A Secretaria de Cidadania, Tra-
balho e Desenvolvimento Social 
de Arroio do Sal -  por meio do 
Centro de Referência de Assis-
tência Social (CRAS) - realizou 
Encontro Julino na quinta-feira, 
01 de julho, com a entrega de 
kits julinos às crianças e adoles-
centes atendidos pelo Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos (SCFV).

De acordo com a Técnica So-
cial – Psicóloga Patrícia Weis-
sheimer, o SCFV é realizado em 
grupos, organizado a partir de 
percursos, de modo a garantir 
aquisições progressivas aos seus 
usuários, de acordo com o seu 
ciclo de vida, a fim de comple-
mentar o trabalho social com fa-
mílias e prevenir a ocorrência de 

situações de risco social. “Desde 
o início da pandemia do novo 
coronavírus, as atividades em 
grupo encontram-se suspensas 
e está sendo realizado um acom-
panhamento remoto aos partici-
pantes, com envio de atividades 
em vídeo por meio do WhatsA-
pp”, explica Patrícia.

Como forma de minimizar essa 
carência de contato e manter 
uma das atividades mais tradicio-
nais do grupo, a confraternização 
dos festejos de São João é realiza-
da com agendamento individual 
dos familiares e crianças e ado-
lescentes para um bate-papo e 
entrega de kits julinos pelo SCFV.

A equipe do SCFV, composta 
pela Técnica Social – Psicóloga 
Patrícia, a Educadora Social, com 

formação em Artes Visuais, An-
dressa Freitas, o oficineiro de es-
porte e lazer, Professor Maurício 
Coitinho e o oficineiro de música, 

o Professor Jotta Léo, confeccio-
nou os kits julinos com produtos 
alimentícios típicos desta festa: 
pés-de-moleque, rapaduras, pi-

pocas. A entrega dos kits respei-
tou os critérios de segurança e 
higiene em vista da contenção 
da pandemia.

Kits julinos foram entregues às crianças e adolescentes 
atendidos pelo SCFV do CRAS de Arroio do Sal

GERAL 

Na astrologia, temos doze signos, Áries, Touro, Gê-
meos, Câncer, Leão, Virgem, Libra, Escorpião, Sagitário, 
Capricórnio, Aquário e Peixes. Cada signo tem um propó-
sito de vida diferente, embora os signos do mesmo ele-
mento tenham maior afinidade e semelhanças, nenhum 
tem o mesmo olhar para a vida. Assim como cada pessoa 
vê a vida de um ângulo, cada signo tem uma percepção 
distinta em relação às mesmas situações. 

Quando nos conhecemos a partir do nosso  mapa as-
tral, nos entendemos e descobrimos nossa missão na vida, 
a qual é única. Enquanto alguns tem uma missão voltada 
à coletividade e causas sociais, outras pessoas tem uma 

missão voltada a própria individualidade ou a sua familia. 
Mas, obviamente, ninguém tem a mesma missão. 

Quando conhecemos a astrologia, entendemos que as 
divergências de opinião são totalmente naturais, pois os 
doze signos tem valores distintos e expectativas também  
diferentes. Então, naturalmente, iremos nos decepcionar 
com as pessoas e também iremos causar alguma decep-
ção nos outros.

O interessante é que quando conhecemos o olhar das 
outras pessoas para vida entendemos que nem sempre o 
que é importante para nós, faz sentido para os outros. Em 
alguns casos, o que valorizamos muito pode ser absoluta-

mente indiferente a outra pessoa.
A astrologia tem uma relação com o autoconhecimento 

e também com a aceitação. Nos conhecer é sobretudo 
se aceitar, aceitar que não iremos agradar a todos e não 
somos obrigados a gostar do mesmo que o outro gosta. 
Isso, obviamente,  não nos isenta do respeito as outras 
pessoas, pelo contrário, é muito mais fácil respeitar as 
diferenças quando entendemos que existem sim olhares 
muito distintos dos nossos para a vida. 

Por Juliana Mesquita Inácio

Os doze olhares para a vida 
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A pandemia ainda não 
acabou. E para evitar aglo-
meração que seguidamente 
ocorrem no Morro do Farol, 
às noites, nos finais de se-
mana, a Prefeitura de Torres 
bloqueou a entrada de veí-

culos na sexta, sábado e do-
mingo (entre 25 e 27/06). "A 
medida foi necessária devido 
às constantes denúncias que 
o Departamento de Trânsito 
da Secretaria de Obras e Ser-
viços Públicos de Torres tem 

recebido nos últimos finais 
de semana, de aglomeração 
provocada em sua maioria 
por jovens. A orientação do 
fechamento do acesso de 
veículos à noite do Morro do 
Farol é do Ministério Público 
local", indica a Prefeitura de 
Torres.

Durante o dia no fim de se-
mana, o Morro do Farol teve 
acesso normal de veículos 
para receber moradores e 
visitantes, obedecendo o re-
gramento de combate à Co-
vid-19.

Um lote de sementes agroe-
cológicas destinadas aos bene-
ficiários do Programa Semen-
tes Banrisul foram entregues 
na tarde de 22 de junho, à 
Emater e Secretaria Munici-
pal do Desenvolvimento Rural 
e Pesca de Torres. Essas se-
mentes serão distribuídas nos 
próximos dias para 88 famílias 
beneficiárias do Programa, 
distribuídas a famílias de agri-
cultores familiares, indígenas 
da Aldeia Guarani Nhu Porã, 
no Campo Bonito, e Clube de 
Mães, da Itapeva Sul.

As sementes foram entre-
gues pela funcionária respon-
sável pelo Setor Rural do Ban-
risul/Torres, Ângela Bereta, à 
agrônoma Elisa Braga Saraiva, 
da Emater, coordenadora téc-
nica do Programa, e ao diretor 
da Secretaria Municipal de De-

senvolvimento Rural e Pesca, 
Denilson Boff Pinto. O Progra-
ma Sementes Banrisul é uma 
atuação social da instituição 
em parceria com a Prefeitura 
e a Emater/Torres. Criado em 
2008, tem por objetivo orien-
tar estilos de agricultura de 
base ecológica e estratégias de 
desenvolvimento rural susten-
tável. Visa também auxiliar na 
geração de renda nas comuni-
dades nas quais o Banrisul está 
inserido.

Esse Programa conta com 
diversas variedades de se-
mentes, como hortaliças, plan-
tas ornamentais, forrageiras 
e grãos, a serem destinadas 
para projetos que valorizem 
a agricultura sustentável. Este 
ano serão distribuídas 30 va-
riedades de sementes agroe-
cológicas da Bionatur. Serão 

contempladas 40 famílias de 
agricultores familiares, 36 de 
famílias indígenas e 12 famílias 
do Clube de Mães da Itapeva 
Sul.

A agrônoma Elisa explica 
que em virtude da pandemia o 
Programa não foi realizado em 
2020 e que este ano a entrega 
aos beneficiários será realiza-
da sem festividades, obede-
cendo ao regramento sanitário 
de evitar aglomeração. Com a 
iniciativa, as instituições pre-
tendem fortalecer a produ-
ção orgânica e o processo de 
transição agroecológica dos 
agricultores familiares, indí-
genas e Clube de mães e ain-
da incentivar novos adeptos 
que já demonstram interesse 
pelo tema. Não há custo para 
os beneficiados, Prefeitura e 
Emater.

Emater recebe sementes agroecológicas que serão 
entregues aos beneficiários do Programa Sementes Banrisul

Com Prefeitura de Torres
_____________________

TORRES - Atendendo deman-
da dos moradores da comunida-
de de Barro Cortado, na manhã 
desta quinta-feira, 1º de julho, foi 
realizada uma obra de drenagem 
na Rua Generino Matos. O local 
ficava constantemente alagado, 
causando transtorno para os que 
lá transitavam, principalmente 
para dez famílias no entorno.

Os canos que atravessavam a 
via, estavam totalmente obstruí-
dos. Equipamentos da Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento 
Rural e Pesca limparam os canais 

que faziam a drenagem e oito 
novos canos com maior espessu-
ra foram colocados no local pela 
Secretaria Municipal de Obras e 
Serviços Públicos, possibilitando 
maior escoamento das águas.

Conforme os secretários José 
Vanderlei Brocca e Mauro Dias, a 
Prefeitura está trabalhando em-
penhada em minimizar os alaga-
mentos no município, contando 
com o apoio da comunidade 
para não obstruir bocas de lobo 
e valos. O trabalho foi acompa-
nhado pelo secretário da Assis-
tência Social, Fábio da Rosa, que 
também se encontrava na comu-
nidade.

Parceria da Secretaria de Desenvolvimento Rural e a de 
Obras possibilita melhorias de drenagem no Barro Cortado

TORRES 

Pandemia: Morro do Farol foi bloqueado durante 
à noite no último fim de semana
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FONTE: Prefeitura de Torres

Na noite de quarta feira (30 
de junho), a equipe de aborda-
gem social da Assistência So-
cial, preocupada com as baixas 
temperaturas na região de Tor-
res, realizou mais uma ação de 
sensibilização à população mais 
vulnerável, que fica pelas ruas 
da cidade, visando oferecer um 
acolhimento. A iniciativa contou 
com o apoio do Movimento da 

População de Rua e da Guarda 
Municipal de Torres

A equipe se deslocou a partir 
das 18h por diversos locais reali-
zando as abordagem e convidan-
do-os para que fossem levados 
para passarem a noite no Aco-
lhimento do Gibal - ginásio mon-
tado para dormir, onde podem 
tomar um banho quente, rece-
bem janta e passam a noite. Este 
Serviço de Acolhimento Provi-
sório à população de rua vem 

sendo realizado pela Assistência 
Social com o propósito de com-
bater a pandemia e de proteger 
estas pessoas durante o período 
de temperaturas mínimas muito 
intensas.

"Cabe ressaltar que nestas 
abordagens, os profissionais 
da política pública de assistên-
cia social não pode obrigá-los a 
aderirem ao serviço ofertado, 
porém a equipe tenta sensibili-
zar estas pessoas realizando um 
acolhimento humanizado para 
que possam sair das ruas duran-
te este período de muito frio. 
Infelizmente, na noite de ontem, 
foram identificados e abordados 
dez indivíduos que estavam em 
situação de vulnerabilidade so-
cial, mas apenas dois aderiram 
ao serviço de acolhimento. A re-
sistência por parte desta popu-
lação é muito forte. A Secretaria 
também distribuiu cobertores, 
mas nem todos pegaram pois, 

através dos relatos, já tinham 
cobertas suficientes", ressalta 
a comunicação da Prefeitura de 
Torres.

De acordo com o secretário 
da Assistência Social e Direitos 
Humanos, Fábio da Rosa, serão 
intensificadas estas ações pelas 
ruas da cidade. A Pasta ainda vai 

fortalecer o trabalho do CREAS- 
Centro de Referência Especia-
lizada de Assistência Social na 
aproximação dos vínculos fami-
liares destes indivíduos, com o 
intuito de tentar encaminhar os 
indivíduos à cidade de origem 
para aqueles que tenham inte-
resse.

Em meio a dias de frio, população em situação de rua vem 
sendo convidada para espaço de Acolhimento em Torres

MULHERES NO CIRCO DE RUA: Projeto cultural 
de Torres foi contemplado em Edital estadual

O Espaço Marrakech, dirigido por Na-
tália Mahaila, foi um dos selecionado no 
Edital Criação e Formação Diversidades 
das Culturas - realizado com recursos 
da Lei Aldir Blanc nº 14.017/20 - com o 
Projeto 'Mulheres no Circo de Rua', que  
surgiu com o intuito de demonstrar e 
ressaltar a força feminina dentro do cir-
co. "Uma força protagonista, artística e 
encantadora, visto que as mulheres de-
sempenham papeis importantíssimos 
dentro dos circos, desde sempre. Mu-
lheres no Circo de Rua apareceu para 
ressignificar tudo isso através de um es-
petáculo composto por mulheres e ofi-
cinas circenses", ressalta a organizadora 
do projeto.

Além de ressaltar a importância das 
figuras femininas dentro dos circos, ou-
tro objetivo do projeto foi também co-
locar o público em contato com as artes 

circenses através de oficinas, que foram 
realizadas nas cidades de Torres e Capão 
da Canoa de forma gratuita. "Foram dis-
ponibilizadas 60 vagas ao total , 30 para 
cada cidade. Nas oficinas as pessoas pu-
deram experimentar um pouquinho de 
como é praticar tecido e lira acrobática 
além de experimentar também um pou-
quinho das demandas do contorcionismo 
e flexibilidade", explica Mahaila.

O projeto contou com um espetáculo 
circense composto por mulheres de di-
ferentes idades, talentos e cores, diversi-
ficando a cultura que foi transmitido ao 
vivo pelas plataformas do Facebook @
marrakechnataliamahaila e do Instagram 
@marrakech_centrocultural - onde per-
manecem gravadas para serem assistida 
a qualquer momento. 

Todo o espetáculo foi realizado por ar-
tistas locais - além de toda a equipe técni-
ca da região que desempenhou um lindo 

trabalho junto as artistas. Também con-
tamos com o apoio de empresas locais 
(como da Academia Saude e Movimento 
que treinou as acrobatas, do Studio Pink 
que cuidou da beleza das mulheres e do 
Restaurante Guarita Gastronomia que 
disponibilizou o espaço para o espetácu-
lo", finaliza Mahaila

MULHERES NO CIRCO DE RUA - Elenco

Natália Mahaila- Produtora, acroba-
ta tecidista e coreografa; Ana Carolina 
Jung- bailarina, coreografa e acrobata na 
lira; Tainá Gonçalves- Bailarina e acro-
bata tecidista; Maria Eduarda Silveira – 
Contorcionista; Danielle Cunha- Mágica 
e Palhaça; Carina Silva- Cantora; Rita 
Stamm e Quertina Els- Palhaças e Mala-
baristas; Almonita Gedeon e Paula Tas-
sinari- Bailarinas; Raquel Reginaldo da 
Rosa- Bailarina e Assistente 

Festival Internacional de Balonismo de Torres poderá durar 12 dias em 2022
Com o avanço da vacinação contra 

a Covid-19, a Prefeitura de Torres, já 
prevê para a partir de setembro de 
2021 maior flexibilização de eventos 
no Município. Nesse sentido, o Gover-
no Municipal, por meio da Secretaria 
de Turismo, avalia a realização do Fes-
tival Internacional de Balonismo entre 
os dias 15 e 27 de abril de 2022, 10 
dias de Festival, compreendendo dois 
feriados nacionais, Páscoa e Tiraden-
tes.

De acordo com o secretário de Tu-
rismo, Fernando Nery, em entrevista 
para a Rádio Maristela na quarta-fei-

ra, 30 de junho, infelizmente não foi 
possível a realização em 2020 e 2021, 
por conta da pandemia. Mas a gestão 
municipal está preparando protocolos 
sanitários para garantir a realização 
plena do Festival em 2022, com a ex-
pectativa da vacinação superar a pan-
demia até lá.

Entre as atrações, shows nacio-
nais nos dois finais de semana e uma 
programação que valorizará a cultura, 
gastronomia, artesanato local, entre 
outros, como nas edições anteriores, 
farão parte do Festival Internacional 
de Balonismo.

O secretário ainda revelou na en-
trevista que o Município está em 
tratativas para a partir de setembro 
de 2021, realizar uma das etapas do 
Campeonato Brasileiro de Balonismo. 
Um evento diferente do Festival Inter-
nacional, por conta das suas caracte-
rísticas mais competitivas. Com isso, o 
secretário Nery busca parcerias para a 
realização de um festival gastronômico 
durante o evento no Parque de Balo-
nismo Odilo Webber Rodrigues.

*Com informações de 
Rádio Maristela
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Na quinta-feira, dia 24 de ju-
nho, o prefeito de Passo de Tor-
res Valmir Rodrigues participou 
de reunião na Câmara de Verea-
dores do município, juntamente 
com vereadores,  representan-
tes da concessionária CCR Via 
Costeira (responsável pela ges-
tão e pedágio junto a BR-101 
do extremo-sul catarinense) e 
representantes de algumas em-
presas da região. A pedido dos 
empresários, a administração 
do prefeito Valmir convocou a 
concessionária CCR para tra-
tarem de assuntos referente a 
acessos do município do Passo 
de Torres

O prefeito Valmir falou da im-
portância de atender as empre-
sas que tem a iniciativa em se 

instalar no município, trazendo 
além de empregos, investimen-
to e retorno para o Passo de 
Torres. O representante da CCR, 
Mauricio Oliveira, falou sobre 
a concessão do trecho, ressal-
tando que é interesse da CCR 
o desenvolvimento da região, 
pois reflete em ganhos pra con-
cessionária. Representantes da 
empresa Compensados Pereira, 
relataram que atenderam todas 
as exigências para sua instala-
ção no município, e as dificulda-
des que estão enfrentando ago-
ra é atender a documentação 
pedida. "Eles reclamaram do 
atendimento truculento e até 
desrespeitoso que tiveram por 
parte da CCR", ressalta a Prefei-
tura do Passo de Torres

Jorge R. Simmom e o enge-
nheiro Daniel relataram que 
buscam a melhoria de um aces-
so já existente para o município 
do Passo , pois atualmente é 
impossível a entrada de cami-
nhões e carretas, a resposta que 
tiveram da CCR é que este aces-
so não está contemplado para 
investimentos. Com esses rela-
tos, Mauricio da CCR, se pron-
tificou em buscar os processos 
e agilizar as análises, dando o 
andamento e possível liberação 
das obras. 

O prefeito Valmir ressaltou 
a importância da instalação de 
empresas no município, e pe-
diu agilidade por parte da CCR 
para análise e atendimento às 
demandas solicitadas.

Reunião trata de assuntos referente a acessos 
do município do Passo de Torres

A comissão diretiva do Caminho 
dos Vales e das Águas, que envol-
ve nove municípios: Arroio do Sal, 
Torres, Itati, Terra de Areia, Mam-
pituba, Dom Pedro de Alcântara, 
Morrinhos do Sul, Três Cachoeiras 
e Três Forquilhas, realizou no dia 
21 de junho sua Assembleia Geral 

virtual - que ocorreu via google 
meet, para a eleição de sua nova 
diretoria. 

De acordo com o secretário de 
Meio Ambiente, Agropecuária e 
Pesca, Luiz Carlos Schmitt, foi uma 
oportunidade para maior envolvi-
mento da comunidade de Arroio 

do Sal na iniciativa que, segundo o 
secretário, surgiu com muito em-
penho e apoio do prefeito Affon-
so Flávio Angst (Bolão), em 2017, 
além do envolvimento dos demais 
municípios e apoio de turismólo-
gos e empresas especializadas.

O Caminho dos Vales e das 

águas é uma proposta de opções 
de roteiros não só com opções de 
praias, mas também com passeios 
pelo interior dos municípios com 
gastronomia, banhos em cascatas, 
trekking, turismo rural e turismo 
religioso, entre algumas das op-
ções, além disso, mais roteiros de-

vem surgir ao longo do ano. Há pa-
cotes em agências de turismo de 
Torres, Arroio do Sal, Mampituba 
e na Serra (Caxias do Sul, Campo 
Bom, Farroupilha). O tempo de du-
ração de um passeio é cerca de um 
dia, com variados preços, podendo 
incluir transporte e alimentação. 

Caminho dos Vales e das Águas realizou Assembleia Geral 

O prefeito de Três Cachoei-
ras, Flávio Raupp Lipert, rece-
beu nesta quarta-feira (30), o 
ofício do deputado federal Hei-
tor Schuch (PSB), que destina 
emenda parlamentar no valor 
de R$ 400 mil reais para aquisi-
ção de um caminhão caçamba.

Flávio Lipert, que estava 
acompanhado do vice Vilson 
Rodrigues, da presidente do 
Sindicato Rural, Janaina Aguiar, 
e da suplente vereadora, Alba-
niza Valim, agradeceu o depu-
tado pela indicação e salientou 
a importância de modernizar 

o parque de máquinas muni-
cipal. “Com veículos e equi-
pamentos novos, podemos 
prestar um serviço de melhor 
qualidade à população, além 
de diminuir custos de manu-
tenção”, afirmou o prefeito de 
Três Cachoeiras.  

Três Cachoeiras 
recebe emenda parlamentar para 
aquisição de caminhão caçamba

No dia 29 de junho a Escola 
Municipal de Ensino Funda-
mental José Felipe Schaeffer, 
em Três Cachoeiras, comple-
tou 32 anos de história.  Neste 
dia, alunos, professores e fun-

cionários, fizeram o resgate da 
história da escola, cantaram pa-
rabéns e confraternizaram com 
um bolo. Os professores tam-
bém trabalharam a história da 
escola em sala de aula durante 

a semana.
“Parabéns a Escola Felipe e a 

todos que fizeram parte dessa 
caminhada por uma educação 
de qualidade”, disse a diretora, 
Marilene Cardoso Carlos. 

Escola Felipe Schaeffer celebra 
32 anos em Três Cachoeiras

A administração municipal 
do Passo de Torres, através da 
Secretaria de Administração e 
Finanças, solicita a participação 
da população no PPA (Plano 

Plurianual 2022/2025). Através 
do PPA os munícipes poderão 
dar opiniões e sugestões de in-
vestimentos para os próximos 
quatro anos, nas áreas da saú-

de, educação, infraestrutura 
entre outras no Passo de Tor-
res. 

Os formulários estarão à dis-
posição nas secretarias, no cen-

tro administrativo municipal e 
no site da prefeitura www.pas-
sodetorres.sc.gov.br . O prazo 
para entrega dos formulários é 
dia 10 de julho de 2021. “É mui-

to importante à participação de 
quem mais conhece o municí-
pio, você cidadão Passotorren-
se”, concluí a comunicação do 
munipio.

Administração do Passo de Torres  solicita a participação dos 
munícipes no PPA (Plano Plurianual- 2022/2025)
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Pelo segundo ano consecutivo, 
a tradicional Festa do Pescador de 
Arroio do Sal, que chega na sua 19ª 
edição, será realizada no formato 
online. "A programação ganha um 
novo formato destacando a inte-
ratividade e promete surpreender 
o público não só de Arroio do Sal, 
mas todos que à distância poderão 
assistir a shows, participar de pro-
moções e interagir em tempo real", 
indica a Prefeitura do município.

Para 2021, de acordo com a se-
cretária de Turismo, Esporte, Ju-
ventude e da Cultura, Aline Valim, 
a história, a cultura, as atrações de 
Arroio do Sal estarão ainda mais 
presentes na programação deste 
ano. “Queremos que as pessoas se 
sintam parte da Festa. Queremos 
estar perto de quem está do outro 

lado da telinha e, para isso, mon-
tamos uma programação ampla, 
diversificada e que vai nos lembrar, 
a todo instante, o quanto nossa 
cidade é linda e cheia de talentos. 
Teremos uma festa nova, nos rein-
ventamos e, nesse ano, a Festa es-
tará ainda mais dinâmica”, destaca 
a secretária.

Embora os festejos e aglomera-
ções estejam suspensos da forma 
como estamos habituados nas edi-
ções presenciais da Festa do Pes-
cador, isso não quer dizer que não 
haverá referências, lembranças, 
homenagens e muita diversão na 
Festa online. Assim como em 2020, 
porém com mais experiência na 
adaptação da Festa para o virtual, 
a programação deste ano está bem 
variada:  Em lives, haverá shows 

para todos os gostos: do pop reggae 
de Serginho Moah ao pagode de 
Sambeira, além de Gabriel Vieira, 
Zé Felipe, Thalytta Silva e a banda 
My Blood.

O prefeito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), aposta 
na realização da Festa online como 
forma de manter-se a tradição de 
um dos eventos mais importantes 
no Município e região. “Estamos 
em um momento bastante difícil 
em relação à pandemia, por isso 
mesmo é fundamental proporcio-
narmos momentos de leveza para 
nossa comunidade de Arroio do Sal. 
A programação da 19ª Festa do Pes-
cador online busca ser esse alento, 
sem perder de vista a valorização da 
história do nosso município, da nos-
sa gente”, destaca o prefeito Bolão.

Novamente de forma online, Arroio do Sal promove 
a 19ª Festa do Pescador entre 28 e 31 de julho

REGIÃO

O prefeito de Três Cachoeiras, Flávio 
Raupp Lipert (Ratinho), na função de 
presidente do Consórcio de Infraestru-
tura Rural e Urbana (CIDIRUR), vai lide-
rar o movimento em busca de recursos, 
junto à bancada gaúcha em Brasília, 
para recuperação da rodovia RS 494.

A comitiva, composta também pelos 
prefeitos de Torres, Morrinhos do Sul, 
Mampituba e Itati – que fazem parte 
do Consórcio, levará aos deputados e 
senadores gaúchos, na próxima sema-
na, o pedido para incluir no orçamento 
da União recursos, através de emendas 

de bancada, para rea-
lização de obras nesta 
importante rodovia.

“Para recuperar 
a camada de asfal-
to, construir pontes 
novas, acostamento 
e sinalização vamos 
precisar de valores 
bem expressivos, por 
isso temos que buscar 

apoio de todos os partidos do Rio Gran-
de do Sul”, afirmou o prefeito Flávio, 
que entregará o ofício com a solicitação 
ao coordenador da bancada gaúcha, 
deputado federal Giovani Cherini.

O movimento em defesa da RS 494 
surgiu na Sessão Solene em Morrinhos 
do Sul, onde estavam presentes o se-
cretário de Turismo do RS, Ronaldo San-
tini, e o deputado estadual, Ernani Polo, 
que já garantiram apoio à causa.

“Essa rodovia é de suma importân-
cia, pois por ela passa o escoamento da 
produção agrícola, especialmente de 
banana, cuja região é a maior produ-
tora”, disse Flávio, acrescentando ainda 
que a região tem também um potencial 
turístico enorme. “Além de permitir 

conhecer as belezas naturais da locali-
dade, a rodovia faz ligação entre a BR 
101 e Santa Catarina, o que leva aos Câ-
nions”, completou ele.

“Esse é o momento de buscar re-
cursos e cuidar dessa rodovia, que foi 
esquecida pelos governantes”, concluiu 
ele, convocando também todas as for-
ças políticas -

Câmaras de Vereadores, prefeitos, 
entidades civis, sindicatos, cooperati-
vas, organizações não governamentais 
como Câmara de Dirigentes Lojistas, 
dentre outras – em prol da causa.

Reunião com DAER
Nesta semana, o prefeito de Três Ca-

choeiras Flávio Lipert, juntamente com 
o prefeito de Morrinhos do Sul, Marcos 
Venicios, estiveram reunidos o diretor 
de Infraestrutura Viária do DAER, Ri-
chard Polo, para garantir a aplicação de 
recursos de mais de R$ 1.100 milhões 
para recuperação dos trechos mais crí-
ticos da RS 494, que passa por três mu-
nicípios (Três Cachoeiras, Morrinhos do 
Sul e Mampituba).

De acordo com Flávio, esse subsídio virá 
do Governo do Estado, através do progra-
ma ‘Avançar ‘. “O valor ainda é pouco pela 
importância da rodovia para nossa região, 
mas já é um avanço. Continuarei lutando, 
junto com os demais prefeitos, para conse-
guir todo o recurso necessário para a recu-
peração total”, garantiu o prefeito.

Prefeito Ratinho lidera comitiva em busca de recursos 
para recuperação da RS 494

Nas últimas semanas, a adminis-
tração municipal do prefeito Valmir 
Rodrigues, através da Secretaria de 
Obras do Passo de Torres, vem desem-
penhando trabalhos em drenagem e 
desobstrução das bocas de lobo no 
Bairro Silveira, Progresso e ruas cen-
trais. 

Conforme a municipalidade, foi 
concluída a limpeza, roçada e recolhi-
mento de entulhos nos Bairros Passar-
gada, Novo Passo e Progresso. Limpe-
za, pintura e troca de sinalizações em 
diversas vias, recuperação de ruas no 
Bairro Silveira e Praia Ribeiro entre ou-
tras. A iluminação pública está avan-

çando com prioridade nos pontos mais 
críticos, um deles foi o Bairro Novo 
Passo, seguindo em direção ao Bairro 
Paraíso entre outros. “Estamos cientes 
das várias demandas que temos pela 
frente, avançamos de forma a atender 
as prioridades em cada caso, espera-
mos a compreensão de todos, pois as 

chuvas recentes têm 
dificultado nossos tra-
balhos, iremos chegar 
a todas as localidades 
e praias, tudo ao seu 
tempo” disse o secre-
tário Amélio Cardoso 
Ribeiro

Secretarias de Obras do Passo faz um resumo dos trabalhos 
desempenhados nas últimas semanas

O prefeito de Arroio do Sal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão), acompanhado do 
vice-prefeito, José Diogo Martins Perei-
ra, Zéca Martins, realizou na noite de 
quarta-feira, 23 de junho, nas depen-
dências da Escola Municipal de Ensi-
no Fundamental Aracy Gomes Valim, 
nova reunião para a continuidade da 
atualização do Programa de Desenvol-
vimento do Município para 2021-2024.

Na oportunidade, o grupo de se-

cretários e secretários-adjuntos muni-
cipais retomaram o Programa Acelera 
Arroio do Sal, executado na primeira 
gestão do prefeito Bolão, com o obje-
tivo de atualizar os projetos a serem 
executados no próximo quadriênio.

Turismo e atração 
de investimentos

Dentre os assuntos encaminhados 

está a alteração do nome do Programa 
para “Desenvolve Arroio do Sal”, por 
se tratar da continuidade do Programa 
Acelera Arroio do Sal. Foi sugerido ain-
da inserir o projeto “Turismo”, com o 
intuito de intensificar as ações de Tu-
rismo no Município, atraindo turistas 
e visitantes, e promovendo melhorias 
à população. O projeto “Distrito In-
dustrial” teria uma mudança de foco 
sendo alterado para projeto “Incentivo 

Fiscal para implantação de indústrias”, 
visando atrair investidores e gerar em-
prego e renda no Município.

“Com a atualização do Programa, 
temos maior clareza para colocarmos 
nossos esforços ao longo dos próximos 
3 anos e meio, na certeza que contri-
buiremos para uma Arroio do Sal mais 
desenvolvida, com melhorias na qua-
lidade de vida, no emprego e renda, 
fortalecendo o Município em muitas 

frentes”, explica o prefeito.
Além do projeto de “Turismo” e de 

“Incentivo para implantação de indús-
trias”, os demais projetos que vem sen-
do executados desde 2017, e devem 
permanecer no Programa Desenvolve 
Arroio do Sal, são: Saneamento Básico, 
Eletrificação, Regularização Fundiária, 
Incentivo à Capacitação aos MPEs, 
Loteamento Urbano, Pavimentação e 
Triagem do lixo.

Nova reunião municipal para atualização do Programa de Desenvolvimento de Arroio do Sal
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O Projeto do Plano Plurianual 
(PPA) que visa ao planejamento 
governamental, definindo as dire-
trizes, objetivos e metas da Admi-
nistração Pública Municipal para 
o período de quatro anos (2022 
– 2025) foi protocolado no dia 24 
de junho, na Câmara Municipal 
de Vereadores de Arroio do Sal. O 
prefeito Affonso Flávio Angst (Bo-

lão), acompanhado dos servido-
res representantes do Setor Con-
tábil, da Secretaria da Fazenda e 
do Setor de Leis, Sergio Augusto 
Bonfanti Júnior, Gustavo Frohlich 
de Oliveira e Antônio Carlos Coiti-
nho, realizou o encaminhamento 
do PPA para apreciação e aprova-
ção pelo legislativo de Arroio do 
Sal.

Prefeitura de Arroio do Sal protocola Projeto do 
Plano Plurianual (PPA) na Câmara Municipal

- Claudine Mohr

Hoje, eu me orgulho muito 
quando eu chego em um lugar 
e alguém diz: Aquela é a 
Claudine do Sicredi.”

Apoiadora do Desenvolvimento
Empresarial na Sicredi Caminho das Águas

Junte-se à Claudine e auxilie no nosso propósito:
Liberar o potencial de pessoas e negócios.

Inscreva-se pelo link bit.ly/anunciovagas
ou aponte a câmera do seu celular para o QR Code.

“

Sobre o PPA de Arroio do Sal
O Plano para o próximo qua-

driênio possui 9 áreas temáticas: 
Multidisciplinares, Meio Ambien-
te e Iluminação Pública, Segu-
rança, Legislativos, Assistência 
Social, Turismo e Cultura, Infra-
estrutura e Planejamento, Educa-
ção e Saúde, que se dividem em 
um conjunto de 25 programas, 
com suas respectivas ações e/ou 
projetos apresentados. “O PPA é 
o início da realização do que está 
em nosso plano de governo. Ao 
encaminharmos o Projeto à Câ-
mara, contamos com a percepção 
dos legisladores sobre a nossa 
preocupação e daquilo que esta-
mos nos propondo a fazer, espe-
cialmente a visão de curto, médio 
e longo prazos”, explica o prefeito 
Bolão.

O Poder Executivo organizou 

o projeto do PPA de forma que 
ele sirva como um instrumento 
de planejamento para as diver-
sas Secretarias para os próximos 
4 anos.

“Uma gestão com um plane-
jamento organizado, facilita o 
desenvolvimento inteligente do 
município, com responsabilidade 
fiscal e equilíbrio orçamentário. 
Organizamos o PPA 2022-2025 de 
forma que até o mesmo o cida-
dão consiga ter a noção dos pla-
nos de desenvolvimento para Ar-
roio do Sal pelos próximos anos”, 
destaca o prefeito.

Projetou-se uma cidade com 
maior justiça social, desenvolvi-
mento econômico-sustentável 
e dignidade para todos. Nesse 
sentido, alguns dos objetivos de-
lineados são promover atenção 

prioritária e foco no bem-estar 
das pessoas; facilitar as ações que 
possibilitem o desenvolvimento 
do Município e o aproveitamen-
to de oportunidades; entregar 
resultados concretos em relação 
à qualidade de vida, integração 
com a região e promoção da ino-
vação.

O prefeito Bolão agradece o 
empenho de todos os secretá-
rios/as municipais e dos Con-
selhos Municipais que estive-
ram envolvidos nos últimos três 

meses na elaboração do PPA. O 
prefeito destaca ainda, que com 
a sua reeleição, não só ele, mas 
toda a equipe está mais experien-
te, o que resultou em um Projeto 
mais aprofundado e qualificado 
que demandará maior agilidade 
na gestão e nas melhorias para o 
Município e, consequentemente, 
à vida das pessoas. A comitiva da 
Prefeitura foi recebida na Câma-
ra Municipal pelo presidente da 
Casa Legislativa, Giovani da Silva 
dos Reis, e pelo vice-presidente, 

Ronaldo Magnus Pereira.
Uma audiência pública virtual 

para apresentação do Plano Plu-
rianual (PPA) 2022-2025 foi rea-
lizada no dia 30 de junho, tendo 
sido disponibilizada no canal da 
Prefeitura de Arroio do Sal (no 
Facebook e YouTube). A popu-
lação, além de acompanhar a 
apresentação, pode interagir en-
viando opiniões e sugestões nos 
comentários da publicação ou 
pelo e-mail: fazenda@arroiodo-
sal.gov.br
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 - Em discussão e votação a Ata 21/2021 de 14/06/2021 e Ata 22/2021 de 21/06/2021.
 - Leitura das correspondências

ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos)
PROG MAZINHO – Sobre vacinação, disse que o atraso nas vacinas não é de responsabilidade dos gesto-
res municipais, mas questionou o porquê de a vacinação em Terra de Areia já estar vacinando 40 anos quando 
em Arroio do Sal está ainda em 53 anos. E sugeriu que possa ser um erro de medição de população ou que na 
cidade esteja havendo gente de outros lugares se vacinando. Queria a resposta deste questionamento e pediu 
que houvesse trabalho sobre isto. 
REP MATEUS – Lembrou que se trata da última sessão da Câmara. E comemorou emendas enviadas 
para a cidade pelo deputado Carlos Gomes e outros do Republicano que já somam mais de R$ 1 milhão em seu 
mandato na Câmara. Sobre vacinação,  disse que, se comparado com Erechim, o atraso da cidade de AS é de 
14 anos.  E sugeriu que o problema seja a falta de olhar do governo estadual para o Litoral Norte, uma ques-
tão histórica.  Disse ter de haver um pedido para que haja controle igualitário com a cidade perante o mesmo 
governo, para no mínimo se aproximar de cidades que estão muito a frente na vacinação. Reclamou pedindo 
para que seja mais fiscalizada a colocação de entulhos de obras nas calçadas, o que é proibido por lei na cidade 
e que atrapalha transeuntes, se referindo a um caso em Rondinha. 
MDB RONALDO – Também falou sobre o atraso no envio de vacinas para a cidade e disse que a popula-
ção oficial do censo é de 10 mil pessoas, quando os números do SUS já estariam projetando 16 mil pessoas de 
moradores reais em Arroio do Sal. Pediu que houvesse revisão do Estado no envio de vacinas e já pediu para 
que o presidente da AL, deputado Gabriel Souza, que interfira para que seja algo feito neste sentido. Agradeceu 
ao prefeito por ter colocado parada de ônibus nova na Praia Azul conforme seu pedido. Agradeceu também 
a colocação de luminárias na mesma praia. Comunicou o evento da Câmara na comunidade do Norte onde e 
quando os moradores terão a chance de se posicionar sobre prioridades de ações da prefeitura nos bairros do 
norte do município (praias). Comemorou ação no posto de Saúde no posto da região Norte, quando a calçada 
será finalmente construída. 
MDB DIEGO – Sobre iluminação, disse que o trevo do pórtico está sem iluminação porque está sendo 
feito um trabalho direto para refazer a instalação elétrica do pórtico, o que renderá uma economia de R$ 50 
mil aos cofres públicos. Disse também que está auxiliando doando seu trabalho técnico gratuitamente para 
este serviço, quando então pediu paciência. Sobre os espelhos d’água na Praça 4 Lagos e outras, disse que são 
medidas simples, mas que trazem muito resultado para ajudar no escoamento de água, pois a cidade está em 
um lugar com lençol freático raso. Disse que tem situações que são politizadas em alguns locais, sugerindo 
que os secretários pensem no município nas decisões de seu trabalho ao invés de pensar sobre a projeção para 
a próxima eleição, dizendo que às vezes tem oposição até dentro da situação. Finalmente agradeceu o prefeito 
Bolão e a secretária de Turismo Aline por apoiar seu trabalho perante estes percalços.  Comemorou a graça 
divina que obteve ao poder se vacinar contra a Covid 19 nesta semana, agradecendo. 
MDB GIOVANI – O presidente da Câmara agradeceu ao assessor que está saindo da Câmara que já tra-
balhou para ele como assessor. Também se referiu ao fato que muitos políticos já pensam na próxima eleição, 
mesmo no primeiro ano desta nova legislatura. E lembrou que não tem cargos políticos dentro da prefeitura 
como algumas pessoas já falaram. Inclusive lembrando que o prefeito Bolão não aceita isto, nem dele nem 
de ninguém. Comentou trabalho de drenagem no bairro 4 Lagos que vai ajudar e que pode servir de exemplo 
para ser feito em outros bairros. Pediu que se coloque quebra molas em frente de uma escola, lembrando que 
em Torres existe redutor de velocidade nestes locais. E agradeceu trabalho feito na Rua Guilherme Fernandes 
de Oliveira. Comemorou a sinalização da possibilidade de duplicação da Estrada do Mar feito por falas do 
secretário estadual Costela. Sobre vacinação, disse que pessoas de outros locais se vacinaram em Arroio do 
Sal, por isso a demora de diminuição da idade na vacinação. E também lembrou sobre o projeto da Câmara que 
irá ouvir os bairros do norte.   
PDT EDEMILSO – Sobre vacinas, disse que, como presidente da Comissão de Saúde de Câmara, já 
havia pedido explicações ao atual secretário de Saúde que esteve na casa para fazer isto. Mas que infelizmente 
nada aconteceu sobre a agilidade da vacinação na cidade. Sugeriu que as pessoas passem a assumir que vivem 
em Arroio do Sal ao invés de dizer que é da cidade natal, mas quando na verdade passa a maioria do tempo 
nas suas casas na praia (em AS), o que deve ajudar no cálculo da população. Sabe que infelizmente deputados 
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consigam agir para aumentar o número de vacinas porque o processo para ele não dá votos. E por isso sugeriu 
que a questão seja levada pelo prefeito e pela Amlinorte ao estado, para pelo menos a região e Arroio do Sal se 
aproxime de cidades mais adiantadas. 
MDB CARLOS – Informou que oficializou na Assembléia Legislativa, para a presidência Gabriel Souza, 
o pedido de rever a cota de vacina de Arroio do Sal, em nome do MDB. Diz que há de se reconhecer que a 
cidade tem muito mais gente do que está registrada pelo censo de 2010 e isto deve ser reconsiderado. Pediu que 
fosse feita a capina nos bairros da cidade, além de fazer recapeamento de alguns trechos da Interpraias na região 
de Areias Brancas. Disse que estaria na hora do prefeito comprar uma leva de asfalto quente para fazer reparos 
na cidade, porque o outro não adianta nada. Referiu-se ao PPA enviado pelo governo que trata do orçamento dos 
próximos quatro anos.

Em discussão e votação o Projeto de Lei nº 51/2021, do Poder Executivo, que Autoriza o Poder Executivo 
Municipal a fazer a alteração da finalidade do uso da área destinada para Praça no Loteamento do Balneário São 
Pedro e dá outras providências e Emenda Aditiva nº 002/2021 do Poder Legislativo. APROVADO.
Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 52/2021, do Poder Legislativo (vereador Edemilso Schmidt), que 
Dispõe sobre a obrigatoriedade da divulgação de listagens de pacientes que aguardam por consultas com espe-
cialistas, exames e cirurgias na rede pública do Município de Arroio do Sal e dá outras providências e Emen-
da Supressiva nº 001/2021 do Poder Legislativo e Emenda Modificativa nº 001/2021 do Poder Legislativo. 
APROVADO.
Em segunda discussão o projeto de Lei nº 55/2021, do Poder Executivo, que Autoriza o Poder Executivo Muni-
cipal a conceder auxílio mudança para família em situação de vulnerabilidade social e dá outras providências. 
APROVADO.
Em apreciação o projeto de Lei nº 58/2021, do Poder Executivo, que Dispõe sobre o Plano Plurianual para o 
quadriênio 2022-2025, e da outras providências.
Em apreciação o projeto de Lei nº 59/2021, do Poder Executivo, que Autoriza a contratação, por tempo deter-
minado, para atender necessidade de excepcional interesse público, nas secretarias municipais. APROVADO.
Em discussão e votação a Indicação nº 004/2021, do vereador Giovani da Silva dos Reis. APROVADO.
Em votação o Pedido de Informações nº 006/2021 do vereador Edmilso Schmidt. APROVADO.
Em votação o Pedido de Informações nº 007/2021 do vereador Edmilso Schmidt. APROVADO.
Em votação o Pedido de Informações nº 007/2021 do vereador Mateus Coelho Ribeiro. APROVADO

ESPAÇO DE LIDERANÇA: (07 minutos)
PROG MAZINHO - Falou sobre a articulação política que ele têm com políticos de outras esferas. Refe-
riu-se a citação de deputados históricos de outros partidos citados por colegas. E se referiu a sua amizade longa 
com o deputado do PTB Maurício Alexandre Dziedricki, que mesmo após ter entrado no PP mantém amizade 
de ainda sendo do PTB (antigo partido do vereador) continua apoiando as causas de Arroio do Sal.. Referiu-se 
a compra de aparelho de ecografia que deverá ser bancado por uma emenda de Dziedricki, por iniciativa do 
vereador Mazinho.  Falou sobre deputados históricos de outros partidos que mantêm emendas para AS, como 
o deputado federal do PTB mantém com sua assessoria na Câmara, mesmo sendo de outra agremiação. Disse 
que os vereadores devem sempre agradecer recursos enviados por deputados para Arroio do Sal, independente 
de partido político, o que está fazendo.  
REP MATEUS – Convida comunidades de Arroio Seco Torres Sul para que participem de encontro 
da Câmara para ouvir demandas pedidas para o Poder Executivo. Falou sobre vários pedidos de informação 
mandados para a prefeitura que não foram respondidos, dizendo que vai passar a mandar cópia para o MP dos 
pedidos adicionais. Referiu-se principalmente sobre pedido acerca dos projetos de Saneamento Básico, que 
foi feito, não aconteceu e que a administração não responde nem dá horizontes sobre o assunto. Falou de uma 
indicação que tramita sobre cuidados ambientais. Mas disse que o que funciona em sua opinião são programas 
de governo (Políticas Públicas) e reclamou que alguns deles foram abandonados por este governo da cidade. 
Referiu-se ao que tratava sobre a responsabilidade sobre animais, que funcionava e não está mais ativo. Outro 
foi sobre reaproveitamento de garrafas PET, que foi abandonado porque a atual administração optou por não 
usar o material para a decoração de \Natal. Para ele são programas de governo que deveriam ser reavaliados 
para voltarem por conta do sucesso que tiveram à época. 

A Brigada Militar realizou 
mais uma edição da Operação 
Hoplitas, nos dias 25, 26 e 27 de 
junho, em todos os municípios 
do Litoral Norte Gaúcho. Duran-
te os três dias da operação, 11 
pessoas foram presas, 867 pes-
soas abordadas, 528 veículos 
vistoriados em barreiras, 218 
gramas de drogas apreendidas, 
R$ 618 e emitidos dois Termos 
Circunstanciados.

A operação tem por objeti-
vo o enfrentamento de delitos 
violentos, cujos índices são ta-

bulados no contexto do Pro-
grama RS Seguro. A BM utilizou 
na atividade de policiamento 
ostensivo recursos humanos 
ordinariamente empegados 
em demandas administrativas. 
Também reforçaram a opera-
ção militares estaduais da Força 
Tática dos Batalhões de Polícia 
Militar do 8º BPM e 2º BPAT, 
bem como militares da sede 
do Comando Regional de Polí-
cia Ostensiva do Litoral (CRPO/
Litoral), com a responsabilidade 
territorial em 25 municípios da 

região.

Confira o detalhamento da 
Operação Hoplitas:

11 pessoas presas em fla-
grante sendo emitidos dois Ter-
mos Circunstanciados;

867 pessoas abordadas;
528 veículos vistoriados em 

barreiras e abordagens de ro-
tina;

Apreendidas seis gramas de 
crack, 197 gramas de maconha 
e 15 gramas de cocaína;

Apreendidos R$ 618.

11 pessoas foram presas em mais uma edição 
da Operação Hoplitas no Litoral Norte 

No dia 24 de junho, foi reali-
zada reunião entre o Município 
de Passo de Torres e a empresa 
Frigo Engenharia - com o obje-
tivo de tratar da regularização 
do núcleo urbano Colares. O 
prefeito do Passo, Valmir Ro-

drigues, e a arquiteta Samanta 
Bonisenha (do setor de plane-
jamento urbano) reuniram-se 
com membros da empresa 
para compatibilizar as últimas 
solicitações do Cartório de Re-
gistro de Imóveis para que a 

regularização possa ser regis-
trada. 

Está agendada para dia 01 
de julho uma reunião, com a 
lista de convocados a ser divul-
gada, a fim de coletar dados 
necessários para o andamento 

do processo. "A empresa Frigo 
Engenharia também entrará 
em contato com os benefici-
ários, a fim de agilizar a reen-
trada do processo no Cartório. 
As regularizações irão avançar 
para outros loteamentos, des-

ta forma todos ganham. Este é 
um pedido de muitos morado-
res daquele loteamento, e fico 
satisfeito em poder dar o anda-
mento para que enfim tenham 
seus lotes regularizados...” dis-
se o prefeito Valmir.

Regularização do núcleo urbano Colares tratada na Prefeitura do Passo
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Com Gabinete vereadora 
Carla Daitx
______________________

As demandas da Procurado-
ria da Mulher no Poder Legis-
lativo de Torres foram levadas 
à Assembleia Legislativa nesta 
quinta-feira (24), pela vereadora 
Carla Daitx. Responsável pelo ór-
gão na Câmara de Vereadores, a 
progressista esteve no gabinete 
da deputada estadual Franciane 
Bayer (PSB), que está à frente da 
Procuradoria da Mulher no Par-
lamento gaúcho e apresentou à 
vereadora as linhas de atuação 
do colegiado na Assembleia Le-
gislativa e na Câmara Federal – e 
o diálogo dessas instâncias com 
os municípios.

Única mulher integrante do 
Poder Legislativo torrense, Carla 
apresentou um panorama das 
atividades desenvolvidas pela 
Procuradoria da Mulher no mu-
nicípio. ”Hoje nossas principais 
lutas estão focadas conquistar o 
nosso Posto Policial da Mulher 
e ampliar a rede de atendimen-
to à mulher vítima de violência, 
o combate aos efeitos da crise 
ocasionada pela pandemia às 
mulheres chefes de família e as 
políticas de atenção à saúde da 
mulher”, descreveu. 

Na oportunidade, as parla-
mentares também trataram 
da distribuição gratuita da pu-
blicação “Bailarinas também 
choram”, voltada à prevenção 
do abuso sexual na infância e 

adolescência. Carla garantiu seu 
compromisso em viabilizar a dis-
tribuição do material para as es-

colas do município e, também, 
na interlocução com vereadoras 
do litoral para a implantação da 

Procuradoria da Mulher nos mu-
nicípios que ainda não contam 
com o colegiado.

Vereadora torrense debate ações da Procuradoria da 
Mulher com deputada e visita chefe da Polícia Civil do RS

Parceria possibilita pintura externa do CRM Pricila Selau
Com Prefeitura de Torres
_____________________

Em breve, a sede do Centro de 
Referência da Mulher Pricila Selau 
estará de cara nova. Parceria promo-
vida entre o Sistema, através da Cre-
sol Torres, o Centro terá sua pintura 
externa renovada com pintura na cor 
neutra. As tintas foram entregues na 
sede do CRM na manhã desta sexta-
-feira, 25 de junho, em ato que con-
tou com a participação do prefeito 
Carlos Souza, da primeira-dama, Susi 
Souza, da diretora-presidente da Cre-

sol Rio Fortuna, (SC), Miriane Dela 
Justina Moreira, e da diretora da Cre-
sol Torres, Leila Beatriz Oliveira.

A doação das tintas faz parte do rol 
de projetos sociais da Cresol, visando 
a inclusão social, conforme comen-
tou a diretora-presidente da Cresol 
Rio Fortuna, na qual a Cooperativa 
de Torres se incorpora. O pedido de 
doação partiu da diretora da Cresol 
Torres, Leila Beatriz Oliveira, sindica-
lista ligada aos movimentos sociais. 
O prefeito e a diretora do CRM, Zete 
Silveira, agradeceram pela iniciativa.

Na ocasião, Zete lembrou das me-

lhorias que estão ocorrendo no Cen-
tro, como o recebimento de carros, 
gradeamento das janelas no prédio, 
entre outras. Em pouco tempo tam-
bém, o local receberá cortinas para 
contribuir com a privacidade do 
atendimento às mulheres em situ-
ação de violência. As cortinas serão 
doadas pela Secretaria Municipal do 
Meio Ambiente e Urbanismo, con-
forme anunciou hoje no evento, o 
secretário Júlio Agápio, como forma 
de contribuir para o melhor acolhi-
mento e acompanhamento das mu-
lheres.

Sobre a Procuradoria da Mulher

Vereadora Carla Daitx com a deputada estadual Franciane Bayer (e); Chefe de Polícia Civil do RS, 
Nadine Anflor, com vereadora torrense

No Rio Grande do Sul, as 
atividades da Procuradoria da 
Mulher tiveram início em 2015, 
e hoje a deputada empenha es-
forços para que o órgão seja im-

plantado em todos os Legislati-
vos municipais e para fortalecer 
parcerias para ações e projetos, 
especialmente os que dizem 
respeito ao combate à violência 

contra a mulher e às políticas de 
estímulo à empregabilidade da 
mulher. 

“A crise ocasionada pela pan-
demia afetou de maneira mais 

severa as mulheres. São elas as 
mais atingidas pelo desemprego 
no último ano, principalmen-
te as mulheres com filhos. São 
situações urgentes que nos de-

safiam a criar políticas capazes 
de garantir o sustento de tantas 
famílias que hoje dependem de 
um olhar atento do poder públi-
co”, avalia Franciane.

Visita a chefe da Polícia Civil do RS
Além disso, na condição de Pro-

curadora da Mulher do Poder Legis-
lativo de Torres, a vereadora Carla 
Daitx (Progressistas) esteve na últi-
ma terça-feira (29) na sede da Chefia 
da Polícia Civil do Estado, em Porto 
Alegre, para tratar de políticas pro-
tetivas às mulheres e meninas víti-
mas de violência.

A parlamentar foi recebida pela 
delegada Nadine Anflor, chefe de 
Polícia Civil do RS, que anunciou 
novas instalações para a delegacia 
de Torres como prioridade do Go-
verno do Estado. Carla apresentou 
as ações da Procuradoria da Mulher 
e solicitou que o Executivo Estadual 
examine também a possibilidade de 

inauguração de um Posto Policial da 
Mulher no município. O pleito da 
vereadora progressista considera a 
posição estratégica ocupada pela 
cidade na região do Litoral Norte, 
especialmente em períodos de ve-
raneio, quando a população ultra-
passa 300 mil habitantes. Somado 
a isso, por todo o ano, o Posto da 

Mulher atenderia, além de Torres, 
os municípios de Arroio do Sal, Dom 
Pedro de Alcântara, Mampituba, 
Morrinhos do Sul, Três Cachoeiras e 
Três Forquilhas.

“É uma reivindicação antiga das 
comunidades dos oito municípios, 
que clamam pelo fortalecimento das 
ações de combate à violência do-

méstica, em específico, à violência 
contra a mulher, que se intensificou 
nos últimos anos e tem se agravado 
desde o início do período da pande-
mia da Covid-19”, sustentou Carla, 
ao assegurar à delegada Nadine a in-
terlocução com os entes envolvidos 
para garantir agilidade na viabiliza-
ção das novas instalações da DP.
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NOSSA COLONIZAÇÃO E OS SOBRENOMES  

O livro do osoriense Rodrigo Trespach, 
“Cidade dos Ventos”, me despertou nova-
mente o interesse pelos sobrenomes em ge-
ral, mas mais especificamente dos sobreno-
mes daqui de Torres. 
No livro de Rushel, em uma de suas crôni-
cas, há a origem de alguns sobrenomes das 
famílias açorianas que para cá vieram no sé-
culo XVIII, oriundos de Santa Catarina (70%) 
e Mostardas (10). Sobrenomes açorianos co-
mo Borges, Silveira, Rosa, Terra e Brum são 
derivados de suas origens flamencas (Os 
açores foram colonizados por imigrantes dos 
Países Baixos), van der Berge (Borges), van 
der Haagen (Silveira), van Roosen (Rosa), 
van Aard (Terra), e van Bruyn (Brum). 
De acordo com Trespach, o uso do sobreno-
me como identificação familiar surgiu, mais 
ou menos, na mesma época dos registros, 
mas não havia ainda uma obrigação quanto à 
hereditariedade como a que temos hoje. E 
isso também varia conforme o país, cada um 
adotou forma diferente a utilização do sobre-
nome, e também em épocas variadas. Isso 
quer dizer que surgiram vários sobrenomes 
idênticos em grupos com códigos genéticos 
distintos, ou vice-versa, tendo como resulta-
do vários grupos de DNA utilizando o mesmo 
sobrenome como identificação. 
Vamos usar como exemplo a família Schu-
macher, que em alemão significa sapateiro e 
na Alemanha havia muitos sapateiros em vi-
las e cidades, surgindo, assim, várias famí-
lias Schumacher, sem nenhuma ligação uma 

com as outras quanto ao código genético. Há 
casos de que famílias portam sobrenomes 
distintos e, no entanto, são descendentes de 
um mesmo ancestral, com o mesmo DNA. 
Os sobrenomes não eram nada mais do que 
simples apelidos ou alcunhas, daí que os so-
brenomes indicam geralmente características 
físicas, lugares de origem e as profissões dos 
primeiros portadores. E cada povo ou país 
adotou uma forma de transmiti-los de gera-
ção em geração. (Trespach) 
Se o uso do sobrenome serviu como identifi-
cação familiar, provavelmente Rosa, Silveira, 
Terra são bons exemplos disso. 
Os registros paroquiais de batismo, casa-
mento e óbitos, começam a ser organizados 
com o Concílio de Trento (1545-1563), que 
estabeleceu a obrigatoriedade quanto aos 
registros de nascimento para os católicos. 
Naquela época, pós-reforma Protestante, a 
disputa por membros tornou necessária a 
identificação dos fiéis e a contagem e os re-
gistros passaram a ser uma obrigação dos 
padres e pastores de cada cidade europeia. 
Estes primeiros registros ainda não aponta-
vam os sobrenomes, somente os nomes. Em 
sua maioria, nem o nome da mãe da criança 
batizada era informado. O uso do sobrenome 
como identificação familiar surgiu um pouco 
depois, mas não havia ainda uma obrigação 
quanto à hereditariedade, como hoje. O sur-
gimento das disputas quanto ao direito de 
sucessão (de terras e bens) - era preciso al-
go que indicasse vínculo com o dono da ter-

ra, para que os filhos ou parentes pudessem 
adquirir a terra, já que qualquer pessoa com 
o mesmo nome poderia tentar se passar por 
filho. (Trespach) 
Apesar de constatarmos a presença destes e 
de outros sobrenomes autenticamente açori-
anos, Ruschel localizou, através de registros 
de óbitos os seguintes sobrenomes aqui em 
Torres: 
-João Martins da Rocha, falecido em 1810, 
com 67 anos, sepultado na matriz de Osório. 
Era natural da ilha Terceira, uma das Açores, 
e foi pai de Francisco Martins da Rocha e 
sogro de Elias da Silveira, dois importantes 
fazendeiros e povoadores da região de Itape-
va e Estância do Meio. 
-José Silveira, natural da ilha de São Jorge 
ou da de Faial (Açores), falecido em 1811, 
com 80 anos, sepultado no cemitério da Ita-
peva. Este colono parece ter sido descen-
dente do flamengo Wilhelm van der Haagen, 
a que os portugueses apelidaram de Guilher-
me da Silveira, um dos povoadores daquelas 
ilhas. José era pai do fazendeiro Alexandre 
da Silveira, dono de extenso capo ao sul da 
Itapeva. 
-José Pereira Brum, natural da ilha do Pico, 
uma das Açores, morto em 1813, aos 70 
anos. Era da família flamenga dos Bruyn e 
deixou descendentes no município. 
 
Fontes: TRESPACH, Rodrigo. Cidade dos Ventos. 
RUSCHEL, Ruy R. Torres tem história. ALMANAQUE 
CULTURAL BRASILEIRO: Os nomes de Porto Alegre 
(almanaquenilomoraes.blogspot.com)  
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